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Chères vernoliennes, chers vernoliens, 
Bonne santé !

Cette nouvelle année sera très particulière. D’abord parce qu’à l’échelle nationale, 
elle sera avant tout l’année des Jeux Olympiques. Et Verneuil répondra présente à 
cet événement planétaire avec des projets sportifs : Fêtes de Verneuil aux couleurs 
des Jeux Olympiques, inauguration d’un parcours santé-sportif dans les bois et 
ouverture, avant l’été, du terrain de basket 3x3.

Mais plus largement, 2024 sera à Verneuil une année de projets. 

Des projets pour votre santé avec l’ouverture de la Maison Médicale Municipale et 
d’un cabinet ophtalmologique : plus que jamais, votre ville prendra soin de vous.

Des projets d’ampleur avec l’achèvement du quartier SNCF, le lancement des 
travaux du pôle Eole des Clairières, le chantier à venir pour transformer le rond-
point Jules Ferry ou le remplacement progressif, avec la Communauté urbaine, de 
tous les lampadaires de la commune pour un passage au 100% LED beaucoup moins 
énergivore.

Mais également des projets pour une ville toujours plus verte et plus attractive avec l’inauguration du siège d’Ensis avant l’été, 
celle de la cour végétalisée de l’école et de la crèche Dolto, ou encore celle du Jardin Marcel Gottlieb.

Et tant d’autres projets structurants que nous aurons l’occasion de vous présenter fin février dont la préemption de la maison 
Ermenault (Grande Rue) pour en faire la « maison des opportunités » que nous avions présentée dans notre programme. Le 
déploiement de notre stratégie pour 100% des équipements publics accessibles d’ici la fin de notre mandat. Ou encore les 
prochaines étapes de la rénovation des Briques rouges.

Mais pour parler de deux projets qui se lancent avec cette nouvelle année : vous pouvez dès à présent venir refaire vos cartes 
d’identité et vos passeports en mairie. Et la médiathèque de notre ville est désormais gratuite pour tous les Vernoliens. 

L’année 2024 sera donc exaltante : je la souhaite excellente à toutes les Vernoliennes et à tous les Vernoliens !

Fabien Aufrechter
Maire de Verneuil-sur-Seine
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Tous les ans, un Vernolien du quartier du Gros Chêne expose dans le hall de son immeuble une immense 
maquette d’un village de Noël durant les fêtes de fin d’année. Après de nombreuses heures de travail, ces 

personnages, disposés avec minutie dans chaque quartier du village féérique, s’accordent un moment privilégié 
avant le réveillon : déambulations, emplettes, jeux, rencontres... c’est toute une histoire qui est contée aux petits 
et grands enfants. Fête foraine, magasins, manèges, petit train, pistes de ski, cirque... tout y est pour s’approprier 
l’imaginaire de ce magnifique village miniature.

Rendez-vous en décembre 2024 dans un équipement de la ville pour le découvrir !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Le Village de Noël miniature
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Z OOM SUR...

BONNE ANNÉE, bonne santé !

Les médecins qui vous accueilleront dans la Maison médicale municipale
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C’est peu dire qu’elle était très attendue par les Vernoliens. 
La Maison médicale municipale ouvre ses portes en ce 

début d’année. Implantée rue aux Cannes, dans des locaux qui 
abritaient jadis la police municipale et le CCAS, le site entièrement 
réaménagé accueillera dans un premier temps deux médecins 
(dont une, le docteur Mémel, nouvellement implantée dans la 
commune) et un cabinet d’infirmiers. Une troisième généraliste, 
le docteur de Laval, les rejoindra au printemps prochain, une 
fois achevée sa formation. Pour elle aussi, il s’agit d’une primo 
installation, et elle devra donc se constituer une patientèle. Deux 
autres salles ont été aménagées et devraient, à terme, héberger 
d’autres professionnels de santé. 

Pour la municipalité, qui a fait de la santé une de ses priorités, 
cette Maison médicale était devenue une nécessité pour retenir 
les médecins et en attirer de nouveaux. « Nous avons travaillé 
d’arrache-pied pour que la ville ne soit pas un désert médical », se 
félicite le Maire, Fabien Aufrechter.  « Si rien n’était réalisé, c’est bien 
ce qui se présageait » complète Olivier Melsens, son 1er adjoint, 
délégué à la Santé.

Ce n’était pas gagné. Après le départ en retraite de plusieurs 
praticiens ces dernières années, Verneuil avait déjà été classée       
« zone défavorisée » en matière de soins par  l’ARS (agence 
régionale de santé). Lors des premières Assises de la Santé, 
organisées par la Ville en novembre 2021, plusieurs professionnels 
s’étaient d’ailleurs inquiétés de cette perspective, renforcée, selon 
eux, par l’absence d’une véritable politique de santé communale 
depuis vingt ans. 

« Le problème, c’est que la commune n’a pas su anticiper ce 
vieillissement de nos médecins. Il n’y avait pas eu, jusqu’alors, de 
véritables réflexions, ni ambitions, face à cet aspect pourtant 
prévisible. Cela devenait urgent de faire quelque chose » déplore 
Olivier Melsens.

D’autant que les projets similaires fleurissaient dans les communes 
aux alentours, provoquant le départ de certains médecins ou 
spécialistes vernoliens vers ces nouvelles structures.  

Grâce aux investissements réalisés pour la maison médicale 
Simone-Veil, aujourd’hui, c’est le contraire. Les médecins comme 
les infirmières, tous s’avouent « ravis » d’intégrer les locaux comme 
neufs de la rue aux Cannes où ils pourront accueillir leurs patients 
dans des conditions optimales pour les uns comme pour les autres. 
« Les conditions de travail vont être idéales » s’est enthousiasmé le 
docteur Duquesnoy, en découvrant les bâtiments en phase de 
finition il y a quelques semaines. « On soignera les Vernoliens avec 

plaisir, renchérit le docteur de Laval. Avoir deux médecins en primo 
installation, ce n‘est pas si commun dans une maison médicale. C’est 
une chance pour les Vernoliens. »

Autre bonne nouvelle dans le domaine de la santé : un cabinet 
d’ophtalmologie ouvre également dès ce mois de janvier à 
Verneuil. Installé à quelques centaines de mètres de la maison 
médicale, au 120bis Grande rue, ce centre aux équipements 
dernier cri accueille trois spécialistes (les docteurs Eric et Raphaël 
Barugel et Anthony Amaral) pour de simples consultations 
comme pour pratiquer certaines petites opérations de chirurgie 
de paupières et des lasers.

Bref, en 2024, à Verneuil, on peut vraiment se souhaiter bonne 
année, bonne santé ! 

Z OOM SUR...

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

J
La maison médicale municipale ouvre ses portes en janvier en centre-ville. Deux médecins – rejoints par un 
troisième au printemps prochain – et un cabinet d’infirmières vont s’y installer.

Nous avons travaillé d’arrache-pied pour 

que la ville ne soit pas un désert médical,
le Maire, Fabien Aufrechter.

Cela devenait urgent de faire 

quelque chose,

Olivier Melsens.

Les conditions de travail 

vont être idéales,

le docteur Duquesnoy.
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Z OOM SUR...
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J2 généralistes et un cabinet infirmier pour commencer

A terminé l’an dernier à Poitiers ses études de médecine entamées à Amiens neuf 
ans plus tôt. Arrivée à Verneuil pour se rapprocher de sa famille, elle n’avait pas 
en tête de s’installer tout de suite dans son propre cabinet, préférant effectuer 
des remplacements, mais elle a été séduite par ce projet de Maison médicale et 
ses nouveaux locaux. Malgré les nombreuses propositions de reprises d’activité 
de médecins sur le départ, elle a préféré cette option car elle avait « à cœur de 
créer sa propre patientèle ». À la veille d’entrer dans ses murs, elle définit son état 
d’esprit en un mot : « enthousiaste » !

Dr Séverine Mémel

A-t-on encore besoin de présenter Simone Veil ? Nommée ministre de la Santé en 1974, elle s’est 
fait connaître en portant la loi historique dépénalisant le recours à l’interruption volontaire 

de grossesse (IVG). Elle apparaît dès lors comme une icône de la lutte contre la discrimination des 
femmes en France. De 1993 à 1995, elle occupe le poste de ministre des Affaires sociales, de la Santé 
et de la Ville. Elle siègera ensuite au Conseil constitutionnel de 1998 à 2007, avant d’être élue à 
l’Académie française en 2008.

Donner son nom à la Maison médicale municipale, « c’est un moyen de lui rendre hommage, à la fois pour son activité reconnue 
comme ministre de la Santé, mais aussi comme première femme présidente du Parlement européen, une fonction qu’elle a occupée 
de 1979 à 1982 » indique Fabien Aufrechter. Un clin d’œil, en cette année d’élection européenne, à celle qui est justement 
considérée comme l’une des promotrices de la construction européenne.

Décédée en 2017, à l’âge de 89 ans, Simone Veil a fait son entrée au Panthéon le 1er juillet 2018 avec son époux.

La Maison médicale municipale porte le nom de Simone Veil

En dernière année d’internat de médecine générale à l’université Versailles-
Saint-Quentin, rejoindra la maison médicale municipale au printemps 2024, 
une fois validée sa formation (entamée à Paris-Descartes). « Je compte les 
jours », s’impatiente cette ancienne haut fonctionnaire en finance publique 
internationale, passée notamment par l’Essec et Sciences Po Paris, qui a suivi 
sa vocation en reprenant des études de médecine à 30 ans passés.  « Suite à ma 

formation, je souhaitais m’installer en libéral dans les environs de Verneuil. J’ai envoyé 
un mail au Maire pour savoir s’il y avait un projet à Verneuil. Il a été extrêmement 

réactif. Le projet me correspond et c’est l’emplacement idéal. »  

Dr Marie de Laval
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S’est installé à Verneuil il y a déjà 17 ans, après six années au sein de SOS Médecins 
78. La fermeture de son cabinet de la rue des Lilas (qu’il partageait avec un 
autre médecin, désormais installé ailleurs) était programmée, tout comme son 
départ dans une ville voisine. Guère emballé par cette perspective, le praticien 
aux patients essentiellement vernoliens, a beaucoup travaillé à la création de 
cette Maison médicale municipale avec Vanessa Paprocki. « Je suis ravi de ne 
pas quitter les Vernoliens pour les accueillir à présent dans une charmante bâtisse en 
pierre, réhabilitée et regorgeante d’histoire. Cela correspond bien à ma philosophie ». 

Dr Stéphane Duquesnoy

Après 27 ans d’activité à Verneuil-sur-Seine, le docteur Virginie Cayol Milesi s’apprête à s’installer à Saint-Palais-sur-Mer 
(Vendée), où elle compte finir sa carrière. « Je vais fermer mon cabinet autour du 15 mars », précise-t-elle.

Avant de quitter la région, elle a voulu adresser un mot aux nombreux Vernoliens qu’elle a vu passer dans son cabinet de 
l’avenue du Château.  

« Étant née au bord de la mer, je voulais depuis toujours m’en rapprocher car elle me manque beaucoup. Je souhaite également 
rejoindre ma famille, mes enfants habitant autour de Bordeaux. Mon mari étant maintenant retraité, nous pouvons partir. Je 
remercie mes patients pour la confiance qu’ils m’ont témoignée tout au long de ces années. Ils resteront toujours dans mon cœur», 
explique-t-elle. 

L’ouverture de la maison médicale la rassure sur leur future prise en charge. « Avec l’arrivée de deux nouveaux médecins, 
j’espère qu’ils pourront facilement me remplacer. Je pourrais au départ assurer des téléconsultations depuis Saint-Palais pour 
certaines demandes s’y prêtant », précise le docteur Cayol Milesi.  

Le docteur Cayol Milesi remercie ses patients  

« Si cette Maison médicale n’avait pas vu le jour, nous serions partis, confirme 
l’infirmière, installée depuis mai 2008 à Verneuil. Toutefois, notre premier souhait 
était de ne pas quitter les Vernoliens. C’est pourquoi nous avons cherché à rester et 
avons sollicité le Maire afin qu’il œuvre dans ce sens. » 

Avec ses quatre collègues infirmiers Halima Zaidane, Amélie Ecabert, Laura 
Chardac et Philippe Jego, Vanessa Paprocki propose des soins à domicile et dans 

les locaux de la maison médicale, qu’elle trouve « chaleureux et humains ».

Vanessa Paprocki

Prendre rendez-vous : 
Sur place, 21 rue aux Cannes, via Doctolib ou Maiia

Par téléphone au 01.39.65.94.11 pour le cabinet 
d’infirmiers
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V ERNEUIL ET VOUS

Un rap comme les pros avec  l’Espace Jeunes

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

/ DU CÔTÉ DE LA JEUNESSE
J

c’est chemin du Rouillard, au cœur de la zone industrielle 
de Verneuil-sur-Seine, que le label Temps Plein Music a 

installé son studio au printemps dernier. Son créateur, Niaks, 
rappeur originaire de Mantes-la Jolie, a été rejoint rapidement 
par Ilyas, photographe et ingénieur vidéaste, ainsi que Naël. 
Au fil des semaines, l’équipe s’est entourée également pour 
ses productions de spécialistes reconnus, comme Abel Tabu, 
auteur, compositeur et ingénieur son (et grand-frère du 
rappeur Youssoupha).

L’activité

Pendant une semaine, 7 adolescents Vernoliens âgés de 
11 à 14 ans, se sont plongés chaque matin dans l’ambiance                                  
« cosy » et tamisée du studio d’enregistrement pour y découvrir 
les métiers de la production musicale. Aux côtés d’Abel Tabu 
et Niaks, ils ont eu l’opportunité de produire leur propre 
son. De l’instrumentalisation à l’audiovisuel, Clément, Lucas, 

Noah, Anaïs, Chloé, Fatimata et Hamza ont joué le jeu avec 
brio. Piloté par les deux artistes, ce projet de découverte et 
d’accompagnement emmène les jeunes dans toutes les étapes 
de réalisation d’un son. Dans un premier temps, les apprentis 
rappeurs se sont amusés à créer une instrumentalisation via 
l’utilisation d’une station de travail audionumérique (DAW). 
Guidés par Abel et Niaks, ils ont appris à choisir un rythme et 
les instruments qui l’accompagnent. Vient ensuite le moment 
de poser les voix. Le choix d’un thème est primordial pour 
ne pas s’éparpiller, les jeunes pensent ainsi accorder une 
importance particulière au respect, à l’amour et au partage. 
Chacun est libre de proposer une phrase qui lui tient à cœur, 
inspirée par ce thème. Se forment alors un couplet, un refrain, 
une mélodie… et le tour est joué ! À travers cette activité, les 
jeunes souhaitent partager un message, celui de la protection 
de la planète. 

Les jeunes rappeurs Vernoliens

Atelier photographies

Sept adhérents de l’Espace jeunes ont participé à une activité inédite pendant les vacances de la 
Toussaint : ils ont composé et enregistré un morceau de musique dans un vrai studio d’enregistrement 
auprès du rappeur Niaks et de l’ingénieur son Abel Tabu.
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En fonction de leur timbre de voix, leur « flow » (rap, slam, 
mélodie…) et tout simplement leur envie, les jeunes 
posent ensuite, chacun leur tour puis en groupe, leur voix 
sur l’instrumentalisation. Passage obligé dans la cabine 
d’enregistrement ! Équipés d’un casque reliant le son des 
cabines d’enregistrement et de production, les jeunes utilisent 
pour la première fois du matériel professionnel : microphones, 
enceintes et filtre antipop. Les petits artistes ne se laissent pas 
pour autant déconcentrés et apprennent à poser leur voix sur 
le rythme. De son côté, Abel ajuste le tout grâce à quelques 
effets sonores.

Place à la communication ! Les jeunes se doivent de maîtriser 
également les outils 
visuels, telle que la 
photographie. Guidés 
par Ilyas, ces derniers 
se photographient les 
uns et les autres sur un 
plateau dédié.

À l’issue de cette 
semaine d’activité 
organisée avec l’espace 
Jeunes, les jeunes ont 
évidemment pu repartir 
avec une clé USB 
contenant l’intégralité 
de leur production 
(instrumentalisation, 
son, photos et clip 
vidéo). Inutile de 
préciser qu’ils étaient 
ravis !

Comment est né ce projet ?

Arrivé en avril 2023 dans les locaux de Verneuil, Niaks, plongé 
dans l’univers de la musique depuis son plus jeune âge, a à 
cœur de partager sa passion pour le rap français auprès du 
public. Au même âge que ces adolescents qu’il a accueillis 
durant une semaine dans son studio, Niaks avait déjà en tête 
de devenir l’un des meilleurs rappeurs des Yvelines, grisé par 
le succès de La Fouine (originaire de Trappes) dans les années 
2000. 

« Ne pas se décourager, rester motivé », tels sont les mots 
que l’artiste emploie lorsqu’il aborde son passé et ses 
premières années à se faire une place dans le « Rap Game ». 
« Tous les enfants n’ont pas la chance d’accéder à un studio 
d’enregistrement. Ils sont nombreux à s’intéresser à la musique, 
mais peu à en avoir les moyens et l’accompagnement nécessaire. 
Avec ce projet, j’offre aux jeunes une chance de découvrir mon 
univers et celui de la musique. S’ils ont évidemment d’autres 
passions telles que le football, les jeux-vidéos ou la lecture, la 

musique leur permet de s’exprimer en toute liberté, à hauteur 
de leur importance. Je me retrouve en eux, mais ces derniers 
peuvent observer également à cette occasion toutes les phases 
de production d’un son et être accompagnés. C’est une réelle 
opportunité pour les jeunes issus, notamment, de milieux 
populaires ».

Et maintenant ?

Cette semaine passée 
auprès des jeunes 
Vernoliens assure à 
l’équipe de Temps 
Plein Music une 
belle expérience dans l’accompagnement d’artistes et de 
nouveaux talents. Niaks, Naël et Ilyas souhaitent toucher les 
Yvelinois à travers leur univers. Parmi leurs multiples projets, ils 
ambitionnent de travailler avec diverses villes du département, 
en particulier Verneuil, afin de proposer un atelier d’écriture 
hebdomadaire auprès du jeune public. Après l’engouement par 
leur opération suscité auprès des petits artistes à la Toussaint, 
les 3 hommes comptent bien renouveler l’expérience durant 
les prochaines vacances scolaires.

En savoir plus...

Temps Plein Music propose des séances d’enregistrement, de 
mixage, de création de books photos, ainsi que la réalisation 
de clips vidéo. Géré par des artistes locaux, le studio est une 
véritable « salle du temps », littéralement la salle où l’on ne voit 
pas passer le temps. « Ouvert au peuple », le label ouvre ses 
portes à tous ceux qui souhaitent vivre une expérience inédite 
et accueille également les partenariats.

De son véritable nom Nourdine Khair, Niaks est un rappeur 
originaire de Mantes-la-Jolie, plus précisément du quartier 
du Val Fourré. Il s’est 
fait connaître grâce à sa 
série de freestyles des    
« Drilluminati », débutée 
en 2020. En juillet 2021, 
il dévoile son premier 
projet, Commission 
rogatoire, un EP de 
11 titres. Depuis, sa 
notoriété ne cesse de 
progresser, projet après 
projet. La création de 
Temps Plein Music, son 
label, fait partie de ce 
développement.

Instagram : tempsplein.studio

J

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Niaks

V ERNEUIL ET VOUS

Atelier photographies

J’offre aux jeunes une 
chance de découvrir 

mon univers et celui de la 
musique, se réjouit Niaks.
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V ERNEUIL ET VOUS

Chaque année, le collège sollicite les élèves pour un cross, 
dans le cadre de leurs études. Les 700 collégiens de 

l’établissement se sont réunis le 17 octobre, pour une course 
de 2 km et 2,6 km sur le stade Régis et dans le bois de Verneuil. 
Grande nouveauté, 169 élèves ont décidé de soutenir l’une 
des 20 associations qui leur ont été proposées, aux valeurs 
humanitaires, sociales ou encore environnementales. 
L’objectif : les intéresser davantage à la pratique du sport 
mais surtout, donner du sens à leur 
action, leur montrer l’importance que 
chaque geste compte et les éclairer sur 
le rôle des associations.

Pour préparer les collégiens à cette 
course solidaire, les professeurs d’EPS 
du collège ont diffusé auprès de chaque 
classe les valeurs de l’événement 
et l’importance d’aller au bout de la 
démarche de donation. «  Il nous paraissait 
important, en tant qu’enseignants, de 
donner envie aux élèves de s’impliquer 
dans la pratique du sport, par le biais associatif. Très peu de 
jeunes sont sensibilisés sur le rôle des associations dans notre 
société. Ils ont déjà entendu parler de certaines, mais ne 
pouvaient jusqu’alors pas définir leurs missions », rapporte 
Thierry Corbel, professeur d’EPS à Jean-Zay.

Les jeunes, qui se sont donnés à fond, ont été surpris des 
résultats et de l’impact de leur investissement. Nombre 
d’entre eux ont réussi à réunir plusieurs sponsors auprès 
de leur entourage : leurs efforts ont permis de récolter la 
somme de 2 746 euros ! La Société Protectrice des Animaux, 
choix numéro 1 des collégiens, a récupéré 971 euros. « La 
somme n’est pas anecdotique ! Très concrètement, elle permet 

à un refuge comme le nôtre de sauver un chat et un chien en 
couvrant l’ensemble des dépenses depuis leur recueil jusqu’à 
leur adoption. C’est génial. Merci à tous les élèves du collège 
Jean Zay ! », se réjouit la Responsable du refuge de la SPA de 
Plaisir.

« Nous avons de bons retours. Les élèves ont trouvé ce projet très 
concret. Ils ont pris le temps de se renseigner sur l’association 
qu’ils avaient envie de soutenir et d’en discuter entre eux. Ce 

ne sont pas seulement des consommateurs 
mais des acteurs de ce qui se passe autour 
d’eux. Nous rééditerons l’opération l’année 
prochaine », indique, enthousiaste, Thierry 
Corbel. 

Cette épreuve, qui permet à chaque élève 
de valider des compétences dans son 
cursus scolaire, ne s’est pas déroulée sans 
entraînement. Durant 5 à 6 semaines, 
les élèves se sont impliqués dans la 
préparation physique, à raison de 2 à 3 

h e u r e s de sport par semaine. Évalués en fonction de 
leur contrat de course, adapté à chaque niveau, certains 
collégiens ont en plus réussi à se qualifier pour le Cross 
Départemental et le Cross Académique, pour les mêmes 
distances. Bravo les sportifs !

Lucille, élève de 3ème : « Ce projet m’a permis de découvrir 
plusieurs associations et soutenir les Restos du cœur. Ça m’a 
donné une raison de plus de courir ! ».

Mme Dehillerin, maman de Maxime, élève de 5ème : 
« Nous avons trouvé ce projet formidable. La course n’est pas 
forcément une activité sportive que notre fils affectionne, mais 
grâce à ce projet, il était investi ».

Les élèves ont trouvé ce 
projet très concret et ont 

pris le temps de se renseigner 
sur l’association qu’ils avaient 

envie de soutenir, se réjouit 

Thierry Corbel.

/ DU CÔTÉ DE L’ÉDUCATION

Pour cette 1ère édition du « Cross Solidaire », les enseignants du Collège Jean-Zay ont proposé aux 
élèves, tous niveaux confondus, de participer à une course qui a permis de récolter des dons pour des 
associations comme les Restos du Cœur ou la SPA.

Durant la Semaine de Lutte 
contre le Harcèlement Scolaire, 
la ville a mené diverses actions 

de sensibilisation dans les écoles. L’objectif était d’aborder le sujet du harcèlement de manière 
adaptée aux jeunes : Projection du film « Wonder », spectacle « Dzaaa ! », exposition « Non 
au harcèlement ! », distribution de livres sur le thème du bien vivre ensemble dans les écoles 
maternelles par Carole Godard, adjointe déléguée à la famille et à la petite enfance, l’enfance, 
la vie éducative et au périscolaire. Au total, près de 800 élèves sensibilisés !

Lutte contre le Harcèlement Scolaire

Des élèves de CP

Les collégiens ont couru au profit des associations 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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q Atelier « Mieux bouger pendant votre grossesse »
11 JANVIER  & 8 FÉVRIER - 14h à 15h30

q Atelier « Mobilité : premiers mois de vie de bébé »
25 JANVIER  & 29 FÉVRIER - 14h à 15h30

q Atelier « Petits bobos et premiers secours  »
26 JANVIER - 9h30 à 11h

q Atelier « Le temps des parents  »
19 JANVIER - 9h30 à 11h & 27 FÉVRIER - 17h15 à 18h45

V ERNEUIL ET VOUS

L’atelier « Baby Yoga » permet de faire découvrir 
doucement et à son rythme le yoga à son enfant.

À travers une « promenade de yoga », enfants et parents 
s’accordent un moment privilégié pour travailler la 

motricité, la respiration, la posture et la confiance en l’autre, 
de façon imagée. Main dans la main, les familles s’adonnent 
à la discipline à leur rythme. Cette pratique ludique du 
yoga amène les petits à prendre conscience de leur corps 
et à s’accorder un temps calme. Les bénéfices du Yoga sur 
les petits sont multiples. Il développe l’appropriation et la 
conscience de son corps, l’assurance et la confiance en soi, la 
coordination motrice et la sensation de bien-être.

« C’est un moment de détente et de complicité, où les parents 
et leurs enfants tissent des liens différemment. Séances 
après séances, j’observe l’évolution de chaque enfant, les 
petits Yogis prennent rapidement confiance en eux. Certains 
participent volontiers, d’autres pas toujours, mais en général 
ils reproduisent ce qu’ils ont observé à la maison, au moment 
où ils en ont envie », rapporte Johana, l’animatrice de l’atelier               
« Baby Yoga ».

N’hésitez-pas à participer aux prochains ateliers les 18 
janvier et 8 février 2024 : vos petits Yogis sont souples, ont 
une grande mobilité, n’ont pas peur et savent naturellement 
respirer par le ventre !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Zoom sur... l ’atelier « Baby Yoga » 

Programme des ateliers ( janvier/février)

q Atelier « Baby Yoga » (2 créneaux de 30min)
18 JANVIER  & 8 FÉVRIER - 9H45 et 10h30

q Initiation massage bébé
17 JANVIER & 2, 12 et 28 FÉVRIER - 9H30 à 11h

q Atelier « Papa, maman si on jouait ! » 
22 JANVIER & 26 FÉVRIER - 9H30 à 11h

q Atelier « Jeux de récup’ » 
29 JANVIER - 9H30 à 11h

q Atelier « Nos amis à 4 pattes » (à partir de 12 mois)
15 JANVIER & 5 FÉVRIER - 10H30 à 11H30

q Atelier « Signer avec bébé »
7 FÉVRIER - 9H30 à 11h

q Atelier « Pirouettes et Galipettes  » 
14 FÉVRIER - 10h à 11h30

q Atelier « Cuisine  » 
12 JANVIER & 9 FÉVRIER - 9h30 à 11h30

q Atelier « Yoga en famille » 
10, 17 et 14 JANVIER - 11h à 12h
31 JANVIER & 7 et 28 FÉVRIER  - 9h45 à 10h45

q Atelier découverte « Massage en famille  » 
31 JANVIER & 7 et 28 FÉVRIER - 11h à 12h

q Atelier « Massage en famille  » (cycle de 3 séances)
10, 17 et 24 JANVIER - 9h45 à 10h45

q Atelier « Cuisine  » 
10 JANVIER & 7 et 13 FÉVRIER - 14h à 16h

q Atelier « Jeux en famille : mémoire et attention  » 
17 JANVIER - 14h30 à 16h

q Atelier créatif « Je crée mon flocon de neige ! »
24 JANVIER - 14h à 16h

q Atelier « Nos amis à 4 pattes » 
31 JANVIER - 15h à 16h

q Atelier « Découverte des émotions  » 
28 FÉVRIER - 14h30 à 16h

J

/ DU CÔTÉ DES FAMILLES

q Temps de jeux
16, 20, 23 et 30 JANVIER & 3, 6 et 27 FÉVRIER- 9h30 à 12h
14 FÉVRIER - 14h à 16h30

Programme complet des ateliers sur le site www.verneuil78.fr
Inscriptions à mdf@verneuil78.fr ou au 01 39 71 59 30

6/36 mois

Parents

Postures avec ses enfants

3/12 ans

Tous
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Le 23 octobre 2023, Francis Dupré, plongé dans l’univers du 
ballon rond depuis 42 ans, s’est retrouvé propulsé à la tête 

de l’USV Football par des membres du club. « Lorsqu’on m’a 
contacté pour prendre le poste de Président de l’USV Foot, je 
n’ai pas hésité une seule seconde. C’est une réelle reconnaissance 
de mon travail et un nouveau défi à relever ! », s’enthousiasme 
cet homme, installé à Verneuil depuis 27 ans.

Le voilà avec une double (voir triple) casquette : toujours 
employé en tant que Coordinateur administratif au sein du 
Paris Saint-Germain, il remplit, en plus de ses fonctions à l’USV, 
les missions de Vice-Président de la commission féminine au 
district des Yvelines. « Ma principale mission pour cette saison 
est de retravailler un peu la structure de l’association pour 
améliorer l’organisation de travail et éclairer les parents de 
licenciés sur les changements qui vont rapidement s’opérer », 
livre Francis Dupré. De nouvelles commissions verront le jour 
au sein du comité de direction, chacune étant coordonnée 
par un animateur et ouverte à tous les membres, dont de 
nouvelles recrues. Plusieurs aménagements sont aussi 
en projet, notamment du côté des équipements et des 
infrastructures.

Francis Dupré veille au bon fonctionnement de l’association, 
que ce soit au niveau sportif, financier, administratif et 
relationnel. « Je m’occupe de la gestion interne de l’asso, mais 
je pense que maintenir une bonne relation avec les instances 
et les parents de licenciés est tout aussi important », insiste 
le nouveau Président, dont l’objectif est d’attirer les jeunes 
footballeurs à Verneuil pour développer les équipes. 

Pour développer une nouvelle dynamique, il sollicite 
l’ensemble des forces vives de la ville en misant sur le 
recrutement d’éducateurs spécialisés, de dirigeants, mais 
également sur l’implication des parents. Que ce soit chez les 
garçons, comme chez les filles, Francis Dupré s’engage sur 
la progression et la cohésion des équipes. « Il est important 
que chaque enfant licencié participe à un match », s’attache-t-il 
en affirmant que toutes les catégories de niveau trouveront 
l’occasion de s’adonner à leur passion face à des adversaires.

Un des projets que souhaite mener le nouveau président de 
l’USV est d’organiser un tournoi 100% féminin à Verneuil. Le 
club, qui regroupe depuis 2022 une section féminine avec 
une centaine de licenciées, verra prochainement son nombre 
de catégories d’âge augmenter. Organisé courant mai/
juin 2024, ce tournoi mettant en compétition 8 équipes de 
niveaux différents face à des clubs classés en Départemental 
1 (D1) aura pour ambition de développer le football féminin 
sur la commune. « Ce projet me tient vraiment à cœur, il est 
important d’observer l’évolution et les différences de niveaux 
entre les clubs, cela montre aux jeunes comment ils sont 
structurés », souligne le Vice-Président de la commission du 
football féminin du 78.

Un nouveau Président, de nouvelles commissions, des recrutements, de nouveaux objectifs : l’US 
Verneuil Football a entamé sa réorganisation pour la saison 2023-2024. Elle compte bien redonner envie 
de venir jouer au football à Verneuil.

/ DU CÔTÉ DES ASSOS’

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

V ERNEUIL ET VOUS

Zoom sur... L’USV Foot change de tête 

Ma principale mission pour cette saison 
est de retravailler un peu la structure de 

l’association pour améliorer l’organisation de 
travail et éclairer les parents de licenciés sur les 

changements qui vont rapidement s’opérer, 
informe Francis Dupré.

J

Francis Dupré
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V ERNEUIL ET VOUS

Tout au long de l’année, des animations sont organisées 
à destination des jeunes comme les stages pendant les 
vacances scolaires ou le plateau « Filles au foot ». Certains ont 
aussi l’opportunité d’être ramasseurs de balles ou d’assister 
à des matchs au Parc des Princes. L’an dernier, des joueurs 
de 13 à 15 ans ont même eu la chance de participer à l’Orange 
Football challenge à la mi-temps du match entre le PSG et 
l’Olympique de Marseille ! 

En partenariat avec l’opérateur, le club organise de 
nombreux ateliers pour accompagner ses jeunes licenciés 
dans leur développement autour du numérique. Des ateliers 
d’éducation au numérique menés auprès des sportifs âgés 
de 9 à 14 ans favorisent ainsi une bonne pratique d’internet et 
des réseaux sociaux, en les sensibilisant notamment au temps 
d’écran, à l’identité numérique et au cyberharcèlement. 
Le club participe d’ailleurs chaque année à l’opération 

#CartonRougeAuCyberharcèlement dans le cadre de la 
journée nationale de lutte contre le harcèlement, le 9 
novembre.  Il prend part aussi aux actions de développement 
durable d’Orange et de la FFF comme le Recyclage Challenge, 
une collecte de téléphones mobiles usagés qui permet de 
leur donner une seconde vie et contribue au financement 
d’Emmaüs international. Mais également à une action 
solidaire menée durant les fêtes de fin d’année, l’opération « 
Cœur de Foot 78 », menée en partenariat avec les Restos du 
Cœur de Vernouillet. 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Créée en 1970, l’Union Sportive de Verneuil est une 
association axée sur le développement de la pratique 
du sport, notamment le football, à destination des 
jeunes de la commune et de ses environs. Sa section 
football compte 35 équipes, 590 adhérents de toutes 
les catégories (des enfants de 5 ans aux vétérans), 19 
éducateurs et une trentaine de bénévoles.

Comment réserver une salle pour un événement, demander une subvention ou 
communiquer sur ses bons résultats sur les supports municipaux ? Afin de faciliter les 
démarches quotidiennes des associations avec l’ensemble de ses services, la ville a créé 
un guide pratique qui répondra à toutes leurs interrogations. 

q Retrouvez le Guide sur le site internet de la Ville > Loisirs & culture > Vie associative

Nouveau Guide des démarches associatives 
avec votre commune ! 

SIte internet de l’USV FOOT : us-verneuil.footeo.com/
Facebook : Entente Verneuil Football
Instagram : verneuil_football

Par mail à usverneuil.foot@orange.fr ou au 01 39 71 07 92.

J

J

Les footballeuses au Parc 
des Princes

http://us-verneuil.footeo.com/
mailto:usverneuil.foot@orange.fr 
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L’accueil :

Deux agentes vous accueillent du lundi au samedi, aux 
horaires d’ouverture de la Mairie, pour vous renseigner 

dans chacune de vos démarches et interrogations. Quand 
c’est nécessaire, elles vous dirigent vers le service concerné. 

Mais ce n’est pas tout. L’accueil de l’Hôtel de Ville peut 
également vous délivrer des attestations d’accueil pour votre 
entourage venant de l’étranger, ainsi que des attestations 
de domiciliation ou de changement d’adresse et  des 
attestations pour l’achat de vélos électriques. Avec le soutien 
de l’appariteur, elles gèrent la logistique d’événements plus 
occasionnels (réunions, cocktails, cérémonies), ainsi que la 
commande de fournitures. L’accueil assure également, en 
plus de l’Espace Maurice-
Béjart, la réservation et la 
délivrance de billets pour 
les spectacles. Enfin, lors 
d’accident dans un cadre 
scolaire, elles déclarent 
l’événement auprès de 
l’assurance communale.

La reprographie :

L’agent en charge de la reprographie répond à toutes les 
demandes d’impression, à grande échelle, des services de la 
Mairie. Il distribue le courrier interne et externe dans chaque 
site de la Ville.

L’Etat-civil et les Affaires générales :

Les 4 Officiers d’État-civil par délégation du Maire s’occupent 
de l’ensemble des actes d’état-civil : naissance, mariage, pacs, 
reconnaissance, décès, changement de nom et prénom. 
Ces agentes sont habilitées à célébrer des mariages et des 
pacs, en présence -ou non- d’un élu de la ville, ainsi que de 
délivrer les livrets de famille à la demande du citoyen. L’État-
civil propose également la légalisation de signature (pouvoir 
ou attestation), délivre des certificats de vie (retraite) et des 
copies conformes de tout document d’état-civil à destination 
de l’étranger. 

Le recensement de la 
population et des jeunes 
de 16 ans, effectué 
chaque année afin de 
représenter au plus juste 

la population de Verneuil au fil des années, fait aussi partie 
de leurs missions. De même que la gestion des cimetières de 
la Ville : les agents gèrent les achats, les renouvellements ou 
les reprises de concessions, les demandes de travaux par les 
Pompes Funèbres notamment, ainsi que leur entretien.
Enfin, les élections, qu’elles soient locales, nationales 
ou européennes, sont intégralement organisées, par 
décentralisation, par l’État-civil. Les agentes recueillent les 
inscriptions, préparent les scrutins, gèrent la liste électorale, 
assistent aux votes et coordonnent la commission de contrôle. 
Elles réalisent également le tirage au sort des jurés d’assises 
issus de la liste électorale de la Ville, susceptibles de siéger à la 
Cour d’assises de Versailles lors d’un procès.

« Le Pôle Citoyenneté est un service aux missions diversifiées et 
très intéressantes. Nous sommes constamment au contact des 
habitants. C’est gratifiant de les guider dans les démarches de 
la vie. Et puis c’est l’image de la Ville que nous diffusons auprès 
des administrés : il nous est primordial de satisfaire au mieux 
leurs demandes », commente Aline, la Responsable du Pôle 
Citoyenneté.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

/ LA MAIRIE À VOTRE SERVICE !

V ERNEUIL ET VOUS

Zoom sur... le Pôle Citoyenneté

Le Pôle Citoyenneté est un service aux 
missions diversifiées et très intéressantes, 

commente la Responsable du Pôle Citoyenneté.

Acteur de la relation publique, au contact permanent des usagers vernoliens, le Pôle Citoyenneté 
(anciennement Accueil/Etat-civil) œuvre au quotidien pour vous aider dans vos démarches administratives.
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/ DU CÔTÉ DE LA CITOYENNETÉ

V ERNEUIL ET VOUS

Retrouvez la charte sur le site internet de la Ville : La Mairie > Vos démarches

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Un mariage doit rester un moment de joie et non de 
débordement. Afin d’éviter des incivilités, comme des 

retards, lors des cérémonies, mais aussi des comportements 
parfois agressifs, des stationnements gênants, ou encore 
des cortèges bruyants ou dangereux sur la voie publique, la 
ville a élaboré une charte de bonne conduite, validée par les 
élus lors du Conseil municipal de novembre. Mise en place à 
compter du 1er décembre 2023, celle-ci s’accompagne d’un 
dépôt d’une caution de 1 000 euros (par chèque, à l’ordre du 
Trésor Public).  

Cette démarche vise à dissuader les débordements et, le cas 
échéant, à couvrir les frais occasionnés par les incivilités. 

La caution sera restituée la semaine suivant la célébration du 
mariage, déduction faite des éventuelles sommes dues pour 
donner suite aux manquements relevés lors de la cérémonie 
et pour lesquels une facture ou un avis de somme à payer sera 
adressé aux mariés.

Ainsi, les montants suivants peuvent être facturés :

q Des frais de personnel, contraints à réaliser des heures 
supplémentaires, en raison des retards des invités : 400 euros 
par tranche de 30 minutes de retard.

q Des frais de remise en état des biens communaux : 500 
euros.

q Des frais de nettoyage en raison de jets excessifs d’objets 
(confettis, riz, pétales en plastique...) : 100 euros.

Il est également proposé de prévoir la facturation d’une 
somme forfaitaire de 400 euros, en cas d’annulation d’une 
cérémonie, par les futurs mariés, sans que la commune n’en 
soit informée.

Pour éviter les débordements et retards lors des cérémonies de mariage, le Conseil Municipal a voté une 
charte de bonne conduite. Les futurs époux et leurs invités doivent respecter plusieurs engagements 
sous peine d’être pénalisés.

Une charte de bonne conduite pour les mariages
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V ERNEUIL ET VOUS

Arrêté en 2016, le dispositif pour (re)faire son passeport ou sa carte d’identité revient à Verneuil. Depuis 
le 8 janvier, des créneaux de rendez-vous sont ouverts à l’Hôtel de Ville. 

Les demandes de renouvellement de cartes nationales 
d’identité (CNI) et de passeports n’ont jamais cessé de 

croître. L’arrêt, en 2016 (dès 2010 pour les passeports), du 
dispositif de recueil qui assurait ce service sur la commune n’a 
pas arrangé les choses pour les Vernoliens. Bonne nouvelle : 
la Mairie de Verneuil est de nouveau équipée d’une machine 
biométrique. Ce dispositif est en service depuis le 8 janvier.

Comment faire ?

q La pré-demande en ligne : Cette première étape est 
indispensable pour la suite de la procédure. Rendez-vous sur 
le site de l’ANTS afin de compléter le formulaire approprié 
(première demande, renouvellement, modifications de l’état 
civil, etc.). L’ensemble des étapes y est précisé. Une fois la 
pré-demande validée (valable 12 mois), conservez le numéro 
ou le QR code de celle-ci : il vous sera demandé lors du rendez-
vous en Mairie.

q Prise de rendez-vous : Uniquement en ligne, la prise 
de rendez-vous se fait directement sur le site internet de la 
Ville ou celui de l’ANTS. Pour cela, géolocalisez la mairie de 
Verneuil-sur-Seine et sélectionnez le rendez-vous de votre 
choix. Un seul rendez-vous de 20 minutes par personne. Du 
lundi au vendredi (excepté le jeudi matin), de 9h à 12h et de 
14h à 17h. Le mercredi après-midi est réservé aux mineurs.

q Le jour-J : Rendez-vous à l’Hôtel de Ville, au Pôle 
Citoyenneté, muni des pièces justificatives demandées (cf. 
encart « Préparer les pièces justificatives »).
Suivre l’avancement de la demande : Connectez-vous à votre 
espace ANTS et renseignez le numéro de demande remis par 
la mairie dans le module de suivi. Un délai de 4 à 7 semaines 
est compté à partir de la date de dépôt de la demande en 
Mairie, selon la période (elle est plus élevée à l’approche de 
vacances scolaires). 

q Remise des titres : Une fois vos titres d’identité 
réceptionnés, un SMS vous sera envoyé pour le récupérer 
à l’accueil de l’Hôtel de Ville. Sans rendez-vous, du lundi au 
vendredi de 17h à 17h30 et le samedi de 9h à 12h.

Combien ça coûte ?

Qu’il s’agisse d’une première demande ou d’un renouvellement, 
faire sa Carte Nationale d’Identité est gratuit, excepté en cas 
de perte ou de vol, auquel cas un timbre fiscal de 25 euros 
vous sera demandé. La CNI est valable 15 ans pour les majeurs 
et 10 ans pour les mineurs. 
Les passeports sont quant à eux payants : 17 euros pour 
une personne mineure de moins de 15 ans ; 42 euros pour 
une personne mineure de 15 à 18 ans et 86 euros pour une 
personne majeure. Sa durée de validité est de 5 ans pour les 
personnes mineures ; de 10 pour les majeures.

Plus d’informations sur le site de la Ville : www. verneuil78.fr

/ DU CÔTÉ DE LA CITOYENNETÉ

Pour un majeur :
- N° de pré-demande et/ou le QR code obtenus à la fin de votre démarche.
- Une photo d’identité de moins de 6 mois.
- Un justificatif de domicile de moins d’un an.
- Un acte de naissance de moins de 3 mois (sauf si vous produisez un passeport sécurisé en cours de validité ou périmé depuis 
moins de 5 ans).
- Un justificatif de nationalité française. Vous n’êtes pas concerné si votre acte de naissance comporte une mention relative 
à votre nationalité française.

Pour un mineur :
- Un justificatif de domicile des parents de moins d’un an (original + photocopie).
- Une pièce d’identité du parent qui fait la demande (original + photocopie).

Préparer les pièces justificatives

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Faire sa carte d’identité ou son passeport à Verneuil, à nouveau possible !

J

http://www. verneuil78.fr
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V ERNEUIL ET VOUS

Verneuil 78, Le Journal : Pourquoi proposer de nouveau 
l’établissement des passeports et cartes d’identité sur 
la commune ?

Marie-Claude Benhamou : Les demandes de passeports et 
de cartes d’identité, que ce soient les premières demandes ou 
les renouvellements, sont en augmentation constante depuis 
plusieurs années, à Verneuil comme ailleurs. Résultat : les délais 
de prises de rendez-vous s’allongeaient et pouvaient atteindre 
jusqu’à plusieurs mois, en particulier à l’approche des grandes 
vacances. D’autant plus que toutes les communes ne sont pas 
équipées du dispositif de recueil (DR) qui permet d’établir ces 
pièces d’identité. Il y avait une forte demande des administrés 
pour pouvoir en disposer à Verneuil, comme c’était le cas 
avant l’instauration de la biométrie. C’était aussi une réelle 
volonté de la municipalité de pouvoir proposer ce service à la 
population. Grâce à la Prime d’Installation déployée par l’Etat, 
nous avons pu la concrétiser. Cela va permettre de raccourcir 
les délais de délivrance des titres et de répondre aux besoins 
des Vernoliens !

V78 : Quels sont les avantages pour les Vernoliens ?

MCB : Pouvoir établir ses titres d’identités sur sa commune et 
ne plus avoir à se déplacer dans les autres villes est un sacré 

avantage ! Cela faisait quatorze ans que les Vernoliens étaient 
contraints de se rendre dans d’autres villes, pas toujours situées 
à proximité d’ailleurs, pour faire un passeport ! Depuis 2017, ils 
devaient aller à Triel-sur-Seine, aux Mureaux, à Aubergenville, 
Morainvilliers, Poissy, Achères ou Jouy-le-Moutier et Vauréal, 
dans le Val-d‘Oise, pour ne citer que les villes les plus proches, 
pour toutes les demandes de pièces d’identité. Il fallait aller 
parfois encore plus loin pour décrocher un rendez-vous dans 
un délai raisonnable.

Attention, les Vernoliens ne seront pas plus prioritaires pour 
faire un passeport ou une CNI que les habitants des autres 
communes, le lieu de la demande ne dépendant pas de son 
domicile. Ils pourront d’ailleurs toujours se rendre eux-mêmes 
dans n’importe quelle mairie équipée du dispositif. Mais cette 
possibilité de pouvoir le faire à Verneuil sera sans aucun doute 
très appréciée !

V78 : Envisagez-vous un développement du dispositif 
en  cas de trop nombreuses demandes ?

MCB : Pour l’instant, nous attendons les premiers résultats 
de la mise en place de ce dispositif, dès le début de cette 
année 2024. Les rendez-vous ont commencé le 8 janvier. Tout 
dépendra de l’évolution des demandes. 

J

Trois questions à... Marie-Claude Benhamou, adjointe déléguée 
aux aînés, à la citoyenneté, à l’Etat-civil, à la lutte contre les discriminations et à l’événementiel
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Le SDRIF-E, c’est quoi ?

Le schéma directeur de la Région Île-de-France (SDRIF) 
Environnemental est un projet de société à l’horizon 2040. 
Il organise l’aménagement de la première région d’Europe 
pour répondre aux besoins des populations, adapter son 
modèle de développement aux traditions environnementales, 
sociales et économiques et réduire les inégalités. Le SDRIF-E 
est également un document qui réglemente le droit des sols. Il 
doit donc être à la hauteur des défis du 21ème siècle que sont le 
dérèglement climatique, l’effondrement de la biodiversité, ou 
encore la lutte contre les risques et les pollutions.

Le futur schéma proposera un nouveau modèle de 
développement et de renouvellement urbain de gestion 
économe de l’espace, depuis la loi Climat et Résilience 
(2021). Le SDRIF-E doit permettre de réduire le rythme de la 
consommation des espaces naturels et agricoles, ainsi que 
l’aridification des sols : il s’agit de la trajectoire « ZAN », pour 
Zéro Artificialisation Net. Il doit également concourir à la 
neutralité carbone en 2050 : c’est l’objectif « ZEN », pour Zéro 
Émission NET.

Un document opérationnel

Le SDRIF-E a pour objectif de maîtriser la croissance urbaine 
et démographique et l’utilisation de l’espace, tout en 
garantissant le rayonnement international de la Région. 
Il précise les moyens à mettre en œuvre pour corriger les 
disparités spatiales, sociales et économiques. Ce document 
permet de coordonner l’offre de déplacement et préserver les 
zones rurales et naturelles afin d’assurer les conditions d’un 
développement durable. Il fixe également la localisation des 
extensions urbaines des activités industrielles logistiques, 
artisanales, agricoles, forestières ou encore touristiques. Le 
SDRIF-E est un document opérationnel. Ainsi, les documents 
d’urbanisme locaux (les SCOT ou les PLU), les cartes 
communales, les schémas thématiques comme les plans de 
déplacement et de mobilité, ou encore le schéma régional 
de l’habitat d’hébergement, doivent décliner le SDRIF pour 
permettre la mise en œuvre de ses objectifs.

Comment est-il élaboré ?

Le SDRIF-E est élaboré par la Région Ile-de-France, en étroite 
collaboration avec l’État et le CESER (Conseil économique, 
social et environnemental Régional). Il prend en compte les 
avis des collectivités. Tous les Franciliens auront la possibilité 
de participer eux-mêmes à son élaboration en déposant des 
contributions lors de l’enquête publique.

La Région pilote l’élaboration du nouveau schéma directeur pour l’Île-de-France, le SDRIF-
Environnemental. Ce projet d’aménagement durable, qui concerne plus de 12 millions d’habitants, vise 
à relever les défis économiques, sociaux et environnementaux du territoire à l’horizon 2040.

Donnez votre avis sur : Les aménagements de l’Ile-de-France à l’horizon 2040
/ DU CÔTÉ DE L’ENVIRONNEMENT

La municipalité ne veut pas du tracé de la déviation

Lors du conseil communautaire d’octobre, le Maire 
Fabien Aufrechter et les deux autres élus de la majorité 
siégeant à GPS&O (Olivier Melsens et Carole Godard) se 
sont prononcé contre ce schéma d’aménagement – que 
Jean-Marie Moreau, autre représentant de la ville dans 
cette assemblée a approuvé. En cause : la mention, dans 
le document présenté en enquête publique, du projet de 
contournement de la RD154.

« Un SDRIF-E fixe les perspectives d’aménagement pour 
les décennies à venir. Comment voulez-vous que nous 
acceptions de figer dans le marbre un tel projet, qui aurait 
pour conséquence de détruire d’innombrables hectares 
des bois de Verneuil et contre lequel nous nous battons 
depuis des années ? J’ai même du mal à comprendre 
qu’un projet ayant un impact écologique si désastreux 
puisse s’inscrire dans un schéma dit « environnemental ». 
Retenir une telle proposition, c’est tout simplement nier la 
volonté clairement exprimée et réaffirmée des principaux 
concernés, à savoir les habitants et les élus communaux 
» insiste Fabien Aufrechter. Les Maires de Chapet et de 
Vernouillet, autres communes concernées par le tracé, 
n’ont pas non plus donné un avis favorable à ce schéma.  

q Le vendredi 9 février 2024 de 9h à 12h
q Le samedi 9 mars 2024 de 14h à 17h

Permanences du commissaire enquêteur

en mairie
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Des travaux annuels de sécurisation sont prévus dans la Forêt 
régionale de Verneuil. Pilotés par Île-de-France Nature, aménageur 

et gestionnaire du site, ils consistent à retirer ou élaguer les arbres 
situés pour la plupart en lisière de la forêt (le long des infrastructures 
et en bordure des habitations), et identifiés comme potentiellement 
dangereux lors de la dernière tournée de sécurité car vieillissants, 
malades, blessés, fragilisés par les aléas climatiques, avec des risques 
de chute de branches ou de l’arbre lui-même en cas de coup de vent.

Les travaux, qui ont débuté fin 2023 sur la butte de Marsinval, à 
Vernouillet, doivent se poursuivre dans la Forêt de Verneuil en ce 
début d’année. La durée des travaux dépend du nombre d’arbres à 
prélever, des conditions météorologiques, mais aussi des contraintes 
logistiques et techniques. 

Les tournées de sécurité, un diagnostic nécessaire à l’accueil du public 

et à la pérennité de la forêt.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Travaux de sécurisation des boisements

De mi-octobre à fin décembre, une brigade équestre a effectué des 
tournées de surveillance dans la Forêt régionale de Verneuil, en semaine 
et le week-end. Mise en place de façon ponctuelle par Île-de-France 
Nature, aménageur et gestionnaire du site, elle doit permettre de réduire 
les incivilités dans ce poumon vert, les rodéos motorisés en particulier.

Votre panier de saison

Novembre Décembre

Chaque année, les techniciens forestiers d’Île-de-
France Nature effectuent des tournées de sécurité, 
pour vérifier que les arbres situés le long des allées et 
des chemins ouverts à la promenade ou en bordure 
des habitations ne posent aucun souci de sécurité. 
Cette évaluation vise aussi à pérenniser, conserver, 
voire développer le patrimoine arboré.

La brigade équestre veille sur la forêt

V ERNEUIL ET VOUS
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/ DU CÔTÉ DU SOCIAL

« Organiser cette semaine du handicap à Verneuil est une réelle opportunité pour le CCAS de mettre 
en lumière les actions de l’équipe mises en place auprès du public. C’est un sujet qu’il est important de 

dévoiler et de diffuser car souvent mis de côté. Grâce aux animations organisées durant cette semaine, chaque acteur 
en ressort sensibilisé et enrichi. Je suis fier du travail fourni par l’équipe du CCAS qui veille quotidiennement au bien-
être des Vernoliens en situation de handicap, avec chaleur et bienveillance ». Abderrahim Chahboun, Conseiller 
municipal délégué à l’accessibilité, aux solidarités et aux handicaps.

Paro l e d ’él u

Une exposition pour changer le regard sur le handicap

«Nous sommes tous pareils, différents ». L’exposition                   
« Rictus », présentée dans le salon de la Résidence 

Autonomie Delapierre, a permis à de nombreuses personnes 
d’ouvrir les yeux sur le sujet. Son objectif : inviter le spectateur 
à dépasser les différences des personnes en situation de 
handicap en proposant des portraits uniques, reflets du 
caractère, de la personnalité et de l’identité de chaque 
participant. L’exposition qui met en avant des photographies 
de grimaces spontanées, vise à changer le regard sur la 
personne handicapée et à casser les idées reçues. 
À l’issue de l’exposition, qui a attiré près d’une cinquantaine 
de personnes, un film associé fut également proposé, 
porteur de messages et de sens.

Des ateliers pour apprendre à parler avec les mains

Le mercredi et le vendredi, des ateliers sur la langage des 
signes ont été organisés auprès d’adultes et enfants, en 
partenariat avec l’EANM (établissement d’accueil non 
médicalisé) d’Hardricourt. Encadré par Lidwine et Asma, 
cet apprentissage de la langue des signes (Makaton, 
communication non verbale) touche un public aux handicaps 
parfois différents (malentendant, sourd, muet, …) souhaitant 
comprendre et se faire comprendre. « La langue des signes 
s’adapte à la personne. À la différence d’une personne dotée de

 toutes ses capacités, nos jeunes n’ont pas besoin d’apprendre 
l’alphabet, mais simplement les bases pour se débrouiller dans 
la vie quotidienne. Ce sont des maillons forts. Verbaux et non 
verbaux habitent ensemble, c’est cela qui leur permet de 
progresser ! », explique Lidwine. Par exemple, Océane, sourde 
et muette, frustrée de ne pas communiquer correctement, 
peut maintenant interagir à sa manière avec les autres, grâce 
à un porte-clefs autistique.

Cette initiation a permis à 62 personnes, dont 16 enfants, 
d’apprendre les bases du langage des mains : prendre des 
nouvelles, demander quelque chose, exposer un sentiment, 
raconter une anecdote, etc. Des bases qu’ont enseignées 
avec brio Océane, Kévin, Solène, Denis, Valérie et les 23 
autres membres de l’EANM venus à Verneuil pour l’occasion.

La Semaine du handicap  entre sensibilisation et bienveillance
À l’occasion de la Semaine européenne du handicap, du 20 au 24 novembre 2023, le Centre Communal 
d’Actions Sociales (CCAS) a organisé diverses animations.

Visite guidée du CCAS et de ses activités

Le CCAS a profité des animations liées avec la Semaine 
du Handicap pour ouvrir ses portes au public le temps 

d’un après-midi. L’occasion, pour l’équipe, d’expliquer ses 
différentes actions dans le domaine du social, de la santé, du 
maintien à domicile, du logement… Mais aussi de proposer 
une visite guidée des locaux et d’un studio de la résidence 

autonomie, agrémentée de nombreuses explications sur 
l’historique, le fonctionnement et quelques anecdotes. Il 
fallait bien écouter pour pouvoir répondre au questionnaire 
distribué aux visiteurs. Les plus attentifs ont pu repartir avec 
des cadeaux ! Tous ont pu bénéficier d’une pause sucrée 
conviviale dans le salon de la résidence, et en ont profité pour 
découvrir l’exposition « Rictus », ainsi que le film explicatif.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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/ TRANSMISSION DU SOUVENIR

Le samedi 21 octobre 2023, 17 élus du Conseil municipal des jeunes (CMJ) ont participé à une sortie 
intergénérationnelle et citoyenne à Paris avec une douzaine d’adhérents de l’Union Nationale des 
Combattants (UNC) et de plusieurs élues de la ville.

À quelques jours du 100ème anniversaire de la Flamme 
du soldat inconnu, les jeunes élus ont pris part en 

début de soirée à la cérémonie du ravivage, sous l’Arc de 
Triomphe, avec Jean-Claude Charbault, président de l’UNC, 
qui participait lui-même pour la première fois à ce moment 
solennel. Certains ont déposé des fleurs ; deux d’entre eux 
ont même porté une gerbe, aux côtés de Victor Vogt, maire 
de Gundershoffen (Bas-Rhin) et tous se sont recueillis sur la 
tombe, sous les airs de la fanfare alsacienne, aux côtés de 
Maria Parauta, conseillère municipale en charge du CMJ, 
de Sophie Garrec, alors conseillère municipale déléguée à 
la transmission du souvenir et de Marie-Claude Benhamou, 
maire-adjointe déléguée à la citoyenneté. 

Auparavant, jeunes et moins jeunes Vernoliens s’étaient 
rendus aux Invalides où ils ont visité les salles « armes et 
armures anciennes », « Louis XIV – Napoléon », « les deux guerres 
mondiales » et le « Dôme des Invalides » avec les tombeaux 
de Napoléon 1er et du maréchal Lyautey, guidés par Julien, 
animateur du CMJ, et les anciens combattants.

Une journée instructive et riche en souvenirs pour les élus 
du CMJ comme pour les anciens combattants ! Mais aussi un 
moment particulièrement émouvant pour une adhérente de 
l’UNC : participer à la cérémonie du ravivage de la Flamme 
était «un rêve d’enfant», a-t-elle confié. 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

105ème anniversaire de l’Armistice 

Jeunes et anciens combattants, ensemble au ravivage de la flamme de la Nation

Le 11 novembre, le Conseil municipal – le Maire Fabien 
Aufrechter en tête -, les anciens combattants, les élus 

du CMJ, les élèves des écoles de la ville et de nombreux 
Vernoliennes et Vernoliens se sont rassemblés au parc 
Saint-Martin pour commémorer le 105ème anniversaire de la 
signature de l’Armistice de 1918.

Un moment poignant où tous ont uni leurs pensées et leurs 
cœurs pour rendre hommage à tous ceux qui ont sacrifié 
leur vie pour la France durant la Première Guerre mondiale. 
Les mélodies de l’école municipale de musique, empreintes 
de solennité, ont accompagné cette cérémonie, rappelant 
la profondeur de l’histoire et l’importance de perpétuer le 
devoir de mémoire. 

En cette journée de recueillement, le Maire a tenu à rappeler 
ces mots d’Alexis de Tocqueville : « Quand le passé n’éclaire 
plus l’avenir, l’esprit marche dans les ténèbres. »

Dépôt de gerbe aux côtés du Maire de Verneuil

Les jeunes aux Invalides

Dépôt de coquelicots
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C’est pour lutter contre cette fracture numérique que la ville, 
sous l’impulsion de Cyril Aufrechter, conseiller municipal 

délégué aux affaires juridiques, à l’innovation et au numérique, 
a décidé d’organiser pour cette partie de sa population des 
ateliers « Orange Connect », en partenariat avec l’opérateur 
de téléphonie, depuis fin novembre.

Chaque mois, lors de séances gratuites de près d’1h30, des 
animateurs d’Orange proposent aux seniors vernoliens, qu’ils 
soient clients de l’opérateur ou non, de découvrir un aspect 
bien précis de ce vaste univers. 

« Les ateliers numériques s’adressent à celles et ceux qui 
ressentent le besoin d’être accompagnés dans leur découverte 
du numérique » explique-t-on chez Orange. «Les aider à en faire 
usage permet de maintenir un lien social, en particulier pour 
cette population souvent isolée que sont les seniors. C’est aussi 
le rôle d’une collectivité soucieuse du bien-être de l’ensemble 
de ses habitants » appuie Cyril Aufrechter, qui a déjà lui-même 
animé des ateliers autour de « l’internet sans crainte » auprès 
des seniors de la commune.

Ce n’est d’ailleurs pas la seule initiative menée par la ville 
de Verneuil dans ce domaine : dès ce mois de janvier, le 
CCAS et l’association Destination multimédia proposent 
tous les mercredis une permanence intitulée « favoriser 
l’accès au numérique » à destination des seniors, dans le 
cadre de la conférence des financeurs des Yvelines. Il s’agira 
d’accompagner individuellement les retraités de plus de 
55 ans pour effectuer des démarches dématérialisées en 
abordant différents points : outils du numérique, conseils 
sur logiciel, achat de matériel, utilisation des différents sites 
institutionnels...

PERMANENCE NUMERIQUE
- Ateliers organisés par l’association Destination multimédia
Du 6 janvier au 27 mars, le mercredi de 9h à 12h

ATELIERS « BIEN SUR INTERNET »
- 8 JANVIER : Découverte de l’outil numérique
- 11 JANVIER : Découverte des utilisations d’une tablette
- 15 JANVIER : Découverte de l’appareil photo
- 18 JANVIER : Réglages/Paramètres d’une tablette
- 23 JANVIER : Utilisation d’internet et sécurité
- 25 JANVIER : Découverte et usage du mail
- 29 JANVIER : Gestion des applications et des stores
- 1er FEVRIER : Démarche en ligne

- 5 et 8 FEVRIER : Temps personnalisé
Les lundis et jeudis de 9h30 à 12h. En partenariat avec 
l’association DELTA 7. Mise à disposition de tablettes 
numériques pour ceux qui n’en possèdent pas (moyennant 
une caution). 

RETOUR SUR LES ATELIERS « TREMPLIN »
- 10 JANVIER
À la Résidence Delapierre, à 10h.

ATELIERS « MEMOIRE »
- Du 10 JANVIER au 20 MARS : Exercices ludiques
Les mercredis de 14h à 16h

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

/ DU CÔTÉ DES SENIORS

Des ateliers pour rendre le numérique  accessible à tous
Passé un certain âge, se débrouiller avec un smartphone, maîtriser les applications et utiliser internet, 
n’est pas chose aisée. Même s’ils disposent de l’équipement nécessaire, de nombreux seniors manquent 
de compétence dans leur usage, devenu indispensable à la vie de tous les jours. 

L’agenda des seniors

Atelier « Débuter avec son smartphone »

      Il ne faut pas négliger le désarroi 
de personnes qui se sentent exclues 

de ces technologies qu’elles ne 
maîtrisent pas, appuie Cyril Aufrechter, 

Conseiller municipal délégué aux affaires 
juridiques, à l’innovation et au numérique
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Un Fablab  en centre ville

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Le FabLab de Verneuil organisera prochainement des 
ateliers d’initiation et de formation, animés par un 

vacataire, Wilfried Atencia. Par groupe de 5 personnes au 
maximum et sur réservation, 3 créneaux offriront aux adeptes 
du numérique des objectifs et une pédagogie adaptée en 
fonction de leur niveau. 

Projet porté par Cyril Aufrechter, ce Fablab se veut être 
un véritable espace d’échanges pour les petits et grands, 
souhaitant mener à bien des projets ou simplement s’initier. 
Équipé d’un scanner 3D et de 3 imprimantes 3D (2 Creality 
avec plateau de 30X30cm et une Prusa), le FabLab comprend 
également un espace pour débattre autour des projets de 
chacun. Tout le matériel sera disponible, que ce soit pour 
prendre de simples mesures, pour travailler les finitions des 
pièces ou pour pratiquer la maintenance des machines.

q 3 créneaux, 3 objectifs, 3 pédagogies :
L’initiation des petits :

Ouvert principalement aux enfants, occasionnellement ou par 
cycle, l’atelier d’initiation permettra à chaque petit apprenti 
de découvrir l’utilisation de l’imprimante 3D Original Prusa MK4 
et du scanner 3D. L’enfant apprendra les principales bases de 
la manipulation 3D afin de produire une modélisation simple, 
sous un thème défini, et repartir avec sa création.
Un samedi sur deux, de 9h à 11h.

 L’implication des jeunes :

Envie de découvrir le monde de la fabrication numérique ? 
Ou simplement intéressé par des créations ponctuelles ? Ce 
créneau d’atelier est principalement ouvert aux adolescents 
(collégiens et lycéens) souhaitant s’impliquer dans un 
projet concret, afin d’approcher les différents logiciels de 
modélisation. L’objectif pour ces jeunes est d’être formés, 
puis autonomes dans leurs démarches au sein du FabLab.
Le vendredi, de 16h30 à 18h. 

La formation des adultes :

Ce créneau est principalement ouvert aux adultes 
intéressés par l’utilisation d’un logiciel de modélisation 3D 
et de la technologie d’impression 3D, qui s’engagent à venir 
régulièrement. Ces derniers seront amenés à créer un projet 
individuel ou collaboratif, de A à Z. La formation leur permettra 
de concevoir des pièces techniques pour la vie du quotidien, 
ou en réparant des objets. 
Le lundi de 20h30 à 22h30. 

Un FabLab, késako ?

Aussi appelé « réseau mondial de laboratoires locaux qui 
dopent l’inventivité en donnant accès à des outils de fabrication 
numérique », le FabLab est un espace partagé et ouvert à 
tous. Il donne accès à toutes les ressources pour réaliser un 
projet de A à Z, de l’idée à sa matérialisation. L’impression 3D 
en fait partie, grâce à ses multiples possibilités de création et 

son coût accessible au grand public.

Save the dateVerneuil E-sport Show
L’événement E-sport revient à Verneuil ! 
Au programme, deux tournois (FIFA 2023, Super Smash 
Bros) avec de nombreux lots à gagner, un atelier de 
sensibilisation au numérique, des espaces réalité virtuelle, 
freeplay (Fortnite, Rocket League, Super Mario Kart 8, 
Switch Sports) et jeunesse.

q RDV au Gymnase François-Pons, de 11h à 18h.
Gratuit, sur inscription.

/ DU CÔTÉ DE L’INNOVATION

Équipé de 3 imprimantes 3D et d’un scanner 3D,
le premier FabLab de Verneuil va prochainement ouvrir ses portes en face de la mairie.

Imprimantes 3D
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/ DU CÔTÉ DE LA PRÉVENTION

L’accompagnement socio-éducatif par le sport, un tremplin pour les jeunes
Un projet de médiation socio-éducatif par le sport a été mis en place en octobre, pour aider les jeunes 
en difficulté à trouver leur voie.

      Le dépassement de soi dans la bonne 
humeur, c’est très important, clame 

Moussa Chacker.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Les jeunes boxeurs

Moussa Chacker

Ils sont âgés de 15 à 23 ans et souvent déscolarisés et/ou en 
recherche d’emploi. Grâce à Moussa Chaker, médiateur sportif 

au service de la médiation, également boxeur professionnel et 
coach diplômé, ces jeunes Vernoliens sont accompagnés vers 
une réinsertion professionnelle.

Au service de la Ville depuis 17 ans, Moussa propose un véritable 
« tremplin » à ces jeunes qui aspirent à la réussite sociale et 
professionnelle, mais n’ont pas, trop souvent, bénéficié d’un 
accompagnement suffisant. Le médiateur leur fait bénéficier 
de cours collectifs de sport, où discipline et esprit d’équipe 
sont de rigueur, notamment le Muay Thaï (boxe thaïlandaise). 
« Cela permet de canaliser les jeunes. Avec la boxe et mon 
accompagnement social, nombreux sont ceux qui se créent 
une nouvelle routine et arrivent à sortir de la  galère », confie 
Moussa. Très impliqué, le sportif prend son rôle de médiateur 
à cœur. Il aide ces jeunes à trouver du travail ou à passer leur 
permis de conduire par exemple. 

« Récemment, 3 d’entre eux ont été embauchés dans la 
sécurité et la restauration pour les JO 2024. Ils sont ravis et me 
remercient sans cesse. C’est une vraie gratification pour moi de 
les voir évoluer et s’épanouir » se félicite Moussa. Du premier 
contact avec eux, jusqu’à la signature du contrat, le médiateur 
accompagne chaque jeune qui en ressent le besoin dans la 
rédaction d’un CV ou d’une lettre de motivation. « Ce sont 
des jeunes que j’ai vu grandir. Ils n’ont pas peur de demander 
de l’aide. Je leur donne un coup de pouce pour préparer leur 
entretien, cela les motive à aller au bout de leur démarche » 

continue Moussa. Le coach offre par ailleurs l’opportunité à 
une dizaine de jeunes d’assister à divers événements sportifs 
et culturels tels que des Galas de boxe ou les Raps Contenders  
(battle rap a capella), par exemple.

Dans le cadre du dispositif « Open Sport », l’éducateur sportif 
propose des cours de boxe tous les samedis soir au Gymnase 
La Garenne, et de Futsal les vendredis soir. Mais également 
des séances au City-Stade, où il coordonne des animations 
football, basket et circuit-training. Une fois touchés, rien 
n’arrête la quarantaine de jeunes adultes coachés par l’ancien 
Champion de France, qui souhaitent s’organiser eux-mêmes 
des séances en dehors des créneaux dédiés ! « Le dépassement 
de soi dans la bonne humeur, c’est très important. Certains me 
parlent déjà de Championnats : ils sont surmotivés et je vois 
quelques potentiels » sourit-il. 

La présence d’une seule femme dans le groupe pousse 
Moussa à organiser des sessions de « Lady Fit Boxing », de 
la boxe sans opposition, utilisant uniquement les parties 
techniques et physique de la discipline, qui leur seraient 
dédiées. « C’est une forme d’exutoire sportif, cela permet aux 
femmes de décompresser et de se défouler sans affrontement» 
explique l’éducateur. Ce projet, mené avec Rania Slim, 
Conseillère municipale déléguée à l’accompagnement de la 
transformation du quartier des « Briques rouges », devrait voir 
le jour début 2024.
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« JE VEUX FAIRE DÉCOUVRIR 
LA MUSIQUE AUX VERNOLIENS 
À TRAVERS LEUR VILLE »

Verneuil78, le journal : D’où vous vient cette passion pour la musique ?
Mathieu Becquerelle : Mon appétence pour le piano a démarré naturellement, à l’âge de 5 ans, en admirant ma grande 
sœur s’y exercer. Depuis, je n’ai jamais cessé d’en jouer. L’attrait pour le chant m’est venu plus tard, à l’adolescence, en 
écoutant des artistes renommés comme Elton John et Maurane. À ce moment-là, je découvre l’harmonie qui se dégage dans 
l’accompagnement de la voix au rythme du piano : c’est merveilleux. La voix, nous l’avons en nous et nous la transportons où 
nous le souhaitons, c’est ce qui me plaît dans le chant. C’est un art accessible à tout un chacun, que nous chantions juste ou 
faux. J’ai alors rapidement démarré ma carrière d’artiste en interprétant des spectacles pour enfants ou en animant des ateliers 
de chants solidaires auprès de sans-abris et de résidents en EPHAD. De fil en aiguille, je me suis fait un nom dans la musique, 
j’ai rencontré du monde. Aujourd’hui, je m’auto-produis, de l’écriture à la production, en passant par la communication et la 
recherche de studio. Je donne également des cours de chant et de piano à Paris.

V78 : Vous faites partie de groupes musicaux a cappella, Opus Jam et Les Voix Animées : qu’est-ce qui vous plaît dans ce style ?
MB : J’adore travailler la musique a cappella. Il n’y a pas besoin d’amplification : l’instrument, c’est tout simplement nous. 
Très émouvante, la voix se suffit à elle-même et lorsqu’elle se mêle à d’autres, cela crée une véritable communion. Et puis les 
possibilités de chorales sont infinies. Chanter avec quelqu’un signifie entretenir une bonne communication et un bon relationnel, 
cela reste très important dans ce domaine. Je ne pourrais donc pas choisir entre la musique soliste et de groupe, j’apprécie les 
deux et trouve mon bonheur avec ou sans compagnie.

V78 : Que raconte votre premier single Laisser une trace ?
MB : Ce single est issu de mon premier album solo, faisant office de réveil musical dans ma carrière. À travers cette chanson, 
j’ai souhaité prendre la parole et faire passer des messages personnels. J’y évoque mon coming-out, qui a été une étape 
importante et qui peut être délicate pour beaucoup de monde. Je parle donc d’homosexualité, mais également d’amour, un 
sujet qui mérite d’être abordé avec autant de délicatesse que la musique. Avez-vous remarqué dans le clip vidéo qu’il y a un 
aquarium sans poisson ? En réalité, j’ai voulu me représenter en tant que tel : ce poisson qui ose sortir de son bocal et plonger 
dans l’océan de la musique. J’ose à présent sortir de ma bulle en me produisant en solo, plutôt qu’accompagné. 

V78 : Qu‘est-ce qui vous a donné envie de tourner le clip à Verneuil ?
MB : C’est tout naturellement que j’ai choisi Verneuil pour réaliser le clip vidéo de cette chanson. On m’a si bien accueilli ici 
quand je me suis installé ! Et puis il y a tant d’endroits esthétiques, avec du caractère, comme le kiosque du parc Saint-Martin 
ou l’espace Maurice-Béjart, qui m’ont donné envie d’y poser mon piano. L’idée de Gautier Gobin, le réalisateur de ce clip avec 
qui je travaille régulièrement, fut de laisser une trace, justement, de mon passage dans divers endroits de Verneuil et de faire 
découvrir la musique aux Vernoliens à travers leur ville.

V78 : Vous travaillez régulièrement avec l’Ecole Municipale de Musique et de Danse. Qu’est-ce que cela vous apporte ?
MB : Des rencontres ! L’EMMD est un lieu où je peux répéter et m’entourer de musiciens talentueux. Je peux aussi rencontrer 
des talents vernoliens, avec qui je pourrais collaborer. J’ai d’ailleurs l’idée d’y organiser des « Master class » auprès d’élèves 
motivés, car j’apprécie énormément la transmission de savoir. Dans le même ordre d’idée, j’aimerais également organiser des 
sessions d’ateliers d’écriture, auprès d’un public de tout âge, en partenariat avec la médiathèque Marie-Claire Tihon, mais ce 
n’est encore qu’un projet…

Chanteur, comédien et pianiste depuis 20 ans, Mathieu Becquerelle sème 
son talent à Verneuil. Jusque-là toujours accompagné, l’artiste se lance dans 

une carrière soliste, à travers ses premiers singles Laisser une trace et Comme 
à la maison, réalisés dans sa ville d’adoption.

R ENCONTRE AVEC

Mathieu Becquerelle sortira son 1er album intitulé Poisson le 26 janvier 2024 et se produira en concert le 1er mars 2024, aux 
Trois Baudets à Paris 18ème. Vous pourrez également le retrouver à Verneuil lors des Fêtes de la Musique le 21 juin.

q www.mathieubecquerelle.com / VERNEUIL 78-Le journal / 
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Marie Denechere, psychologue du travail, 
intervient auprès des adultes comme 
des enfants. Un test permettra de vous 
mener à des pistes de réflexions sur votre 
personnalité et vos motivations, afin 
d’évaluer la pertinence d’une nouvelle 

orientation professionnelle. Cette démarche 
aboutira à la formalisation d’un ou plusieurs 

projets professionnels grâce à un plan d’action 
précis qui vous permettra de les mettre en œuvre et ainsi, 
apaiser votre santé professionnelle.

Marie effectue également des séances individuelles de 
Thérapie Comportementale et Cognitive (TCC), ainsi qu’un 
traitement du Burn out (épuisement professionnel).

06 60 89 58 50
Ouverts les mercredis et samedis

Deux nouveaux spécialistes au cabinet paramédical

JV ERNEUIL ET VOUS

/ NOUVELLES INSTALLATIONS m

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Coach Professionnelle certifiée, Alexia Dieudonné vous 
accompagne dans votre vie personnelle ou professionnelle 
pour vous aider à atteindre vos objectifs. Cette coach en 
Développement Personnel accompagne les adolescents et 
jeunes adultes afin de les aider à se connaître, à se comprendre 
et à gagner en confiance en soi. Elle propose également un 
service de Conseil en Image pour vous apprendre à vous 
mettre en valeur à travers une étude de votre colorimétrie et 
de votre morphologie. 

Le premier rendez-vous « Découverte du Coaching » est gratuit.

26 Grande Rue
06 99 22 17 65
alexiadieudo@gmail.com

Alexia Dieudonné vous aide à 
mieux vous connaître

Margaux Estrémar-Ibor, psychologue clinicienne, 
psychothérapeute TCC (thérapie cognitive et 
comportementale).

Sur rendez-vous les lundis, mardis et jeudis
06 95 78 35 93 ou via Doctolib
mestremaribor@gmail.com 

Retrouvez-les au Cabinet paramédical 

des 4 feuilles, 1 allée des Troënes.

Psychologue clinicienne depuis 2009 et formée à différentes 
pratiques dans une approche intégrative, Sophie Prat déve-
loppe sa pratique à domicile. Les séances permettent à cha-
cun de bénéficier d’un soutien psychologique dans un cadre 
connu et rassurant, quelles que soient les problématiques 
rencontrées : pathologies physiques invalidantes, personnes 
âgées dépendantes, personnes en situation de handicap, 
proches aidants, problématiques anxieuses ou phobiques 
ou difficultés organisationnelles. Elle adapte sa pratique en 
fonction de la problématique de chacun. 
La spécialiste propose également des 
séances d’hypnose, notamment dans 
les cas de douleur chronique, stress 
post-traumatique, phobie, etc.

06 76 20 33 30
https://sophie-prat.jimdosite.com

La psychologie clinicienne à 
domicile
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J
Installées à Verneuil depuis une dizaine d’années, Audrey et 
son équipe ont récemment repensé le Bellezza et Spa pour 
élargir son offre dédiée à la manucure et pédicure (Nails). 
Désormais, l’enseigne ne propose plus de soins « Spa ». C’est 
dans une ambiance tamisée et chaleureuse qu’un nouvel 
espace détente attend les Vernoliens pour un moment de 
beauté privilégié.

Bellezza & Spa (& Nails !)
31 Rue des Rosiers
01 39 71 98 34
Instagram : bellezza.spa.coiffure
TikTok : bellezza.spa.nails
Ouvert du mardi au samedi

Le Bellezza se refait une beauté 

Drevent, géré par Audrey, vous propose un service de 
location photobooth (borne à selfies) pour rendre vos 
moments inoubliables. Repartez avec votre photo souvenir, 
décoré d’un cadre personnalisé aux couleurs et noms de 
l’événement. Mettez également en avant le logo de votre 
entreprise ou les prénoms des futurs mariés afin de garder un 
souvenir indélébile que vous pourrez coller sur le frigo, garder 
comme marque page ou afficher sur votre lieu de travail.
La boîte s’occupe de tout : transport, montage, démontage, 
maintenance (papier/filtre couleur) et animation (par Audrey), 
avec impressions illimitées sur 4h ou 7h.

06 49 46 29 74
contact@drevent.fr
https://drevent.fr
Instagram : drevent_photobooth
Verneuil-sur-Seine

Animez vos événements 
avec Drevent

V ERNEUIL ET VOUS



28 / VERNEUIL 78-Le journal / 



29

D U CÔTÉ  DE L’INTERCO ?

Même si une loi votée en 2020 l’instaurait au 1er janvier 2024, trier les biodéchets n’est pas encore obli-
gatoire. La communauté urbaine travaille pour permettre aux foyers de s’y mettre le plus vite possible. 

Le compostage à domicile pensez-y !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

NON, les particuliers n’auront pas l’obligation de trier leurs 
biodéchets à compter du 1er janvier 2024, même si la loi 

relative à la lutte contre le gaspillage et à l’économie circulaire 
(loi AGEC) de 2020 avait bien fixé cette échéance. En réalité, 
il incombe aux collectivités ayant pour compétence la gestion 
des déchets d’étudier et identifier les solutions les plus 
pertinentes pour trier les biodéchets à la source et s’assurer 
que ceux-ci pourront être valorisés et non mis en décharge. En 
clair, chaque foyer vernolien peut aller à son rythme, même s’il 
est recommandé à tous de songer dès maintenant à mettre 
cette mesure en place.

Actuellement, GPS&O, qui a cette compétence, développe 
des solutions de gestion de proximité pour favoriser, quand 
cela est possible, le tri des biodéchets (distribution de 

composteurs individuels dans les secteurs résidentiels, mise 
en place de composteurs partagés dans les habitats collectifs, 
opération de broyage itinérante). Pour compléter le dispositif 
existant, la CU prévoit de conduire une étude à l’échelle du 
territoire pour adopter une stratégie globale de gestion des 
biodéchets. 

Pourquoi engager le tri à la source des biodéchets ?

À ce jour, les biodéchets représentent encore un tiers des 
déchets non triés des Français. Pourtant, les trier présente de 
nombreux bénéfices :
- Réduire le bilan carbone du secteur des déchets en réduisant 
leur stockage et leur combustion.
- Produire du biogaz qui peut être soit destiné à un usage local, 
soit réinjecté dans le réseau de gaz naturel.
- Fournir les agriculteurs ou gestionnaires d’espaces verts en 
engrais organiques et ainsi améliorer la qualité agronomique 
des sols.
  
Chiffres clés : 

- 583 kg de déchets ménagers par an et par habitant au sein 
de GPS&O
- 30 % de notre poubelle est compostable
 
En pratique, quels sont les biodéchets à traiter ?

- Déchets verts : tontes de pelouse et fauchage, feuilles 
mortes, tailles d’arbustes, haies et brindilles ou encore déchets 
ligneux issus de l’élagage et de l’abattage d’arbres et de haies.
- Déchets alimentaires : restes de repas ou de préparation de 
repas ou produits périmés non consommés.

La période des fêtes est passée, l’esprit de Noël s’estompe et les épines de votre sapin commencent à tomber ? C’est qu’il est 
grand temps de vous en séparer pour qu’il soit revalorisé en engrais naturel !

Vous pouvez déposer vos sapins naturels (sans sac à sapin, neige artificielle, décorations, bûche, pot, etc.) jusqu’au 21 janvier 
inclus, dans les points de collecte dédiés, disséminés dans les différents quartiers de la ville : gare des clairières, rue des 
Cornouilliers (parking boulodrome), route de Chapet (entrée du complexe sportif Pons), place Mendès France (derrière l’hôtel 
de ville), gare de Vernouillet-Verneuil (place du Général de Gaulle).
En dehors de cette période, les sapins devront être déposés en déchèterie.

Rappel : il est interdit de déposer son sapin sur la voie publique ! Cette démarche est assimilée à un dépôt sauvage, un délit 
passible d’une amende de 135€ d’amende.

Et mon sapin, j’en fais quoi ?
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I NSTANTS CHOISIS

Un grand merci à tous les monstres et créatures fantastiques 
qui ont participé à la journée de l’horreur le 31 octobre au gymnase 
Coubertin ! Vous avez été nombreux à frissonner dans le tunnel 
de l’horreur et à vous amuser lors des ateliers maléfiques. 
Félicitations aux gagnants du concours de déguisements pour 
leur incroyable créativité ! 

Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine pour de 
nouvelles sensations fortes.

5 Un succès monstre à la Journée de l’Horreur

a   Ces clichés, rencontres, 
évènements, animations... ont 
marqué la Ville ces derniers 
mois...

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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I NSTANTS CHOISIS

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Qu’elles étaient nombreuses les familles vernoliennes à venir 
profiter des activités pour petits et grands le samedi 18 
novembre ! Parcours de motricité, espace cocooning, jeux, 
ateliers créatifs, réalité virtuelle… : la seule règle était de 
s’amuser en famille ! Des jeux en bois au baby yoga, en passant 
par la réalité virtuelle, les moments partagés étaient magiques. 
Plus de 1300 participants ont rejoint le complexe François-Pons 
pour profiter des activités proposées par les services de la Ville. 
L’arbre à souhaits du CMJ a également fait son retour, empli de 
mots charmants !  

La Journée des Familles, c’est aussi 60 agents mobilisés, une 
vingtaine de stands proposés, 5 ateliers, 3 spectacles, 3 food-
trucks, 1 exposition et 1 ferme !

Merci pour vos sourires et à l’année prochaine !

5
Des sourires en pagaille à la Journée des Familles
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5
Le parc de la mairie a pris des allures de station de sports d’hiver 
le temps d’un week-end, début décembre. Quelle joie de vous 
avoir accueilli si nombreux pour partager ensemble la magie de 
Noël à cette occasion ! Vous avez été plus d’un millier, petits ou 
grands, à relever le défi de la piste de ski de fond ou du biathlon, 
quasiment autant à tester le curling, participer aux nombreux 
ateliers créatifs, trinquer ensemble aux Fêtes de fin d’année ou 
simplement admirer le cracheur de feu et les déambulations 
féériques. 
En chiffres, le village d’hiver, cela donne 600 photos avec le 
Père-Noël, 30 litres de chocolat et 30 litres de vin chaud offerts 
par la ville, 150 lampions illuminés, 90 litres de pâte à crêpes 
écoulés par l’association des Bretons de Verneuil et ses environs, 
200 boules de Noël confectionnées, 68 lettres écrites au Père-
Noël…  

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Un grand merci aux Bretons de Verneuil pour avoir régalé 
les Vernoliens à cette occasion avec leurs délicieuses crêpes 
au profit du Téléthon 2023. Au total, près de 1 500 euros ont 
été récoltés pour la recherche durant le week-end !

À l’année prochaine pour de nouvelles fééries !5

5
I NSTANTS CHOISIS

Glissades et fééries au Village de Noël !
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Le 17 novembre, le CCAS a organisé une visite au musée du Quai Branly-
Jacques Chirac pour les seniors. L’occasion de découvrir les collections 
permanentes et temporaires, à travers des œuvres emblématiques des 
populations dites primitives, notamment d’Afrique, Asie, Océanie et des 
Amériques.  

I NSTANTS CHOISIS

Près d’une cinquantaine de représentants d’associations 
vernoliennes ont assisté, le 25 novembre, aux 3ème 
Assises des associations, au complexe sportif François-
Pons. L’occasion de présenter le « Guide des démarches 
administratives », en présence du Maire Fabien Aufrechter 
et d’Anthony Herry, Conseiller municipal délégué aux sports 
et aux associations. Outre les tables rondes pour réfléchir à 
l’avenir des associations, les participants ont pu suivre une 
session d’initiation aux gestes de premiers secours encadrée 
par la Protection civile.

5

aux Assises des associations

Les seniors
5

Musée du Quai Branly-Chirac

5
Les enfants des accueils de loisirs en ont profité pour exposer 
leurs plus beaux dessins et leurs plus belles lettres au Père-
Noël lors d’une « Grande Lessive » ; ceux de Jean-Zay ont 
chanté des chants de Noël, tout comme la chorale des élèves 
de l‘école de musique.

5

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Tables rondes 
et initiation aux premiers secours
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Bienvenue à…
Imrane Benseddiq (18 octobre 2023), Mouhamed Gagaa (30 
octobre 2023), Louise Chenal (02 novembre 2023), Osayd Khadiri (10 
novembre 2023), Élya Thobois Lozac’h (10 novembre 2023), Ahmed 
El Abed (13 novembre 2023), Johan Bente (19 novembre 2023), 
Ayaan Monteiro (22 novembre 2023), Léana Paulino (24 novembre 
2023), Arsène Tavard Oliva (26 novembre 2023), Mahé Malagré (29 
novembre 2023), Joshua Kouame (07 décembre 2023), Yusuf Bamba 
(08 décembre 2023)

Félicitations à…
Iliona Alves Parente et Nicolas Ferry (28 octobre 2023), Elodie De Job 
et Yann Flory (04 novembre 2023), Angélique Bouquet et Maxime 
Touati (04 novembre 2023), Juliette Legere et Jean-Charles Lecrique 
(10 novembre 2023), Rocio Rodriguez Rivera et Daniel Cuaresma 
Moreno (17 novembre 2023)

Une pensée pour…
Henri Genet (06 septembre 2023), Michel Touchard (08 octobre 
2023), Nicole Hattais née Desrues (16 octobre 2023), Nicole 
Humbert (17 octobre 2023), Jean Ménagé (25 octobre 2023), 
Christian Feray (29 octobre 2023), Marie-Thérèse Foulon née 
Gente (02 novembre 2023), Gérard Leclère (17 novembre 2023), 
Michel Lorin (18 novembre 2023), Renaud Getti (24 septembre 
2023), Marcel Depléchin (20 octobre 2023), Marie-Claire Fecil (03 
novembre 2023).

L E  CARNET

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL PRATIQUE

Permanence publique
Permanences juridiques : le 3èmevendredi du mois de 9h à 12h 
et le 4ème jeudi du mois, de 14h à 17h, sans rendez-vous, au 
CCAS.

Permanences juridiques mineurs : le dernier mercredi du 
mois de 14h à 17h, sur rendez-vous au 01 30 83 25 25, en 
mairie.

Écrivain Public : le 2ème et 4ème vendredi du mois de 14h à 17h 
sur rendez-vous, au CCAS.

Horaires d’ouverture de la Mairie :
La Mairie est ouverte du lundi au vendredi de 8h45 à 12h et de 14h 

à 17h30 et le samedi de 9h à 12h
6, boulevard André-Malraux

01 39 71 57 00
accueil@verneuil78.fr

Permanence Réseau d’Accompagnement en faveur de 
l’Accessibilité Universelle des Yvelines
Dans la mise en oeuvre de la convention de partenariat 
signée entre le collectif handicap 78 et la mairie de Verneuil-
sur-Seine sur le développement de l’accessibilité universelle, 
des permanences seront tenues le dernier samedi de 
chaque mois entre 10h et 12h à la résidence Delapierre. Elles 
ont pour objectif l’accompagnement des personnes en 
situation de handicap et leurs familles :
- l’information sur leurs droits 
- le déploiement d’outils à l’élaboration d’un dossier MDPH 
- l’écoute et le dialogue
Les 2 prochains RDV : 27 janvier et 24 février

Permanence PIMMS
Vous avez des difficultés pour effectuer en ligne 
vos démarches administratives comme remplir 
votre déclaration d’impôt ou faire une demande 
d’immatriculation d’un véhicule ? Mis en place avec le 
Pimms 78 (point information médiation multi-services), 
un point d’accompagnement numérique aux démarches 
administratives (PANDA) est désormais disponible pour 
vous y aider.
> Le lundi de 14h à 17h, au CCAS. Sur rendez-vous (auprès 
du Pimms 78 à l’adresse yvelines@pimms.org ou au 01 75 
83 80 42) ou en accueil direct. 

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Permanence France Alzheimer
Former, informer, accompagner, orienter, soutenir… 
Pour aider les personnes malades et leurs proches aidants, 
France Alzheimer articule son action autour de différentes 
missions :
- Former les personnes concernées par la maladie
- Des actions adaptées d’accompagnement
- Informer et sensibiliser sur la maladie d’Alzheimer
- Soutenir la recherche
Les 2 prochains RDV : 18 janvier et 29 février à la résidence 
Delapierre

ERRATUM Journal numéro #50

Dans le journal Verneuil78 
précédent : la localisation de 
certains équipements sportifs 
en libre accès dans le quartier 
de la Garenne comportait des 
erreurs. Ci-joint la carte mise à 
jour.

H

mailto:yvelines@pimms.org 
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À  VOS AGENDAS
a

L’événement E-sport revient à Verneuil. 
Cette année, la programmation sera 
différente : deux tournois (FIFA 
2023, Super Smash Bros) avec de 
nombreux lots à gagner, un atelier 
de sensibilisation au numérique, 
des espaces réalité virtuelle, 
freeplay et jeunesse.
RDV au Gymnase François-Pons, de 
11h à 18h. Gratuit, sur inscription www.
verneuil78.fr

Verneuil E-Sport Show24
Fév

Lors d’une conférence, des conseils seront donnés 
aux parents dont les enfants, âgés de 10 à 12 ans, 

sont en plein apprentissage des codes du numérique. Ainsi 
que des conseils de paramétrage, des outils sécurisés et des 
repères dans le but d’accompagner l’enfant et d’aider.

Conférence jeunesse 9
Fév

Dans le cadre du mois « Internet sans crainte «, des 
interventions auprès des CM2 seront proposées 

sur le thème « Chercher et vérifier l’info en ligne ».

Interventions écoles 5 et 6
Fév

Dans les accueil de loisirs, tous les mercredis 
du mois de février seront axés autour d’une 

thématique relative à « l’internet sans crainte » : un atelier 
et débat autour des écrans, des quiz, ainsi que des défis en 
famille.

Ateliers thématiques
Fév

Courant février, lors d’une conférence, des 
conseils seront donnés aux parents dont les 

enfants, âgés de 0 à 8 ans ans, découvrent les écrans. À 
cette occasion, une psychomotricienne interviendra sur le 
thème « mon enfant et les écrans ».

Conférence famille 
Fév

Dans le cadre du mois « Internet sans crainte «, 
des interventions auprès des  élèves de 5èmeseront 

proposées sur le thème « Jeux vidéo et temps d’écran ».

Interventions collège 8 et 9
Fév

Actions proposées par la 
ville sur le thème 

« Internet sans crainte »

5Plus d’informations sur le site internet de la Ville : 
www.verneuil78.fr

Ensemble, sauvons des vies, donnez votre sang !
RSV sur https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr
RDV au self de l’école Jean-Jaurès de 8h30 à 13h

Don du sang20
Janv

Les aînés Vernoliens (âgés de 
67 ans et +) sont conviés à un 
banquet dansant sur le thème 

des « années 1980 », pour fêter 
ensemble la nouvelle année.

RDV au Complexe François-Pons à partir 
de 11h30. Inscription auprès du CCAS.

Voeux aux aînés21
Janv

Le prochain Conseil municipal 
se réunira le 27 février à 19h à 
l’Espace Maurice-Béjart. Ouvert 

au public.

Élus de la majorité /
«Naturellement Verneuil, Ensemble»

Fabien Aufrechter, Olivier Melsens, Ida Gonthier, Paul 
Malleret, Carole Godard, Michel Debjay, Louisiette Fédière, 
Marie-Claude Benhamou, Myriam Le Blay, Abderrahim 
Chahboun,  Catherine Cayet Charuel, Olivier Simon, 
Rania Slim, Anthony Herry, Maria Da Silva Parauta, Cyril 
Aufrechter, Ania Redjdal, Nadia Benalla.

Élus de l’opposition /
«Verneuil l’avenir ensemble»
Pascale Deshayes, Julien Fréjabue, Christian Lelièvre, Blaise 
François-Dainville, Jean-Marie Moreau.

«Action et Progrès Verneuil»
Georges-Edouard Bacle, Socrate Gabrielides, Philippe 
Lenfant, Eugène Dalle, Caroline Pisica.

«Alternative citoyenne pour Verneuil»
Philippe Lusseau, Fabienne Huard, Thierry Huret.

«Vivre Verneuil Autrement» 
Fabien Lemoine.

Non inscrit
Olivier Lujic.

Conseil municipal27
Fév



37

/ Tribune de la majorité /
Naturellement Verneuil, Ensemble
En ce début d’année, comme dans de nombreuses 
communes autour de nous, notre équipe évolue. Avec 
d’abord le départ de Sophie Garrec que nous tenions à 
féliciter pour tout le travail accompli durant ces trois ans, 
à l’éducation, puis à la transmission du souvenir et à la 
valorisation de l’image de la ville. Mais également  avec 
l’arrivée de deux nouveaux conseillers municipaux : 
Olivier Simon qui sera chargé de suivre les sujets liés aux 
médias et à la mémoire, et Myriam Le Blay qui, après trois 
ans dans le Groupe « Verneuil l’avenir ensemble », a fait le 
choix de nous rejoindre. Elle mettra ses compétences et 
sa bonne connaissance de notre commune au service de 
sa délégation à la culture et au patrimoine.

À cette occasion, nous avons également procédé à des 
ajustements : Ania Ourtelli est désormais déléguée à la 
proximité, Nadia Ben Alla gèrera la sécurité civile et la 
prévention et dans le cadre de son actuelle délégation aux 
sports, aux associations et aux transports, Anthony Herry 
intègrera aussi le périmètre plus global des mobilités.

Ces évolutions reflètent l’avancée de nos travaux, qui 
nécessitent continuité et accélération. Car c’est cela qui 
nous motive : faire avancer la ville, la rendre toujours 
plus belle, plus verte, plus solidaire, dans l’intérêt des 
Vernoliennes et des Vernoliens. C’est pour cela que 
nous nous sommes investis dans l’ouverture, désormais 
effective, de la maison médicale, évitant ainsi à Verneuil 
de devenir un désert médical ; que nous avons décidé de 
rendre la médiathèque gratuite ; ou que nous avons tant 
œuvré à offrir la possibilité de faire son passeport et sa 
carte d’identité à l’hôtel de ville qu’avait abandonnée 
nos prédécesseurs, pour n’évoquer que l’actualité de ce 
début d’année.

En cela, 2024 sera une année de grands projets avec le 
lancement du pôle Éole des Clairières, la transformation 
du Rond-Point Jules Ferry, l’achèvement des travaux du 
quartier SNCF, la présentation des résultats des études 
relatives à la rénovation des Briques rouges, l’ouverture 
d’une maison d’ophtalmologie, l’inauguration de la salle 
Michel Rocard et du Parc Marcel Gottlib…

Mais surtout, nous souhaitons une année 2024 sous le 
signe de la proximité. Et c’est d’ailleurs pour cela qu’au-
delà de nos actions municipales, nous avons fait le choix, 
depuis octobre, de réinvestir le terrain en lançant à 
l’occasion du mi-mandat une campagne de porte-à-porte. 
Cette opération nous permet d’échanger avec vous mais 
également de vous sonder sur un certain nombre de 
sujets. D’ici le printemps prochain, nous communiquerons 
publiquement les résultats de cette séquence de porte-à-
porte. Car ils nous permettront d’aiguiller notre politique 
et de dessiner le Verneuil de demain.

Nous vous souhaitons une excellente année 2024 !

naturellementverneuil@gmail.com

L A  PAROLE AUX ÉLUS 
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/ Tribune de l’opposition/
Vivre Verneuil Autrement
Chères Vernoliennes, chers Vernoliens,

En cette période où l’année 2023 tire sa révérence pour 
laisser place à 2024, c’est avec joie et plaisir que nous 
vous adressons nos vœux les plus sincères. Que cette 
nouvelle année vous apporte santé, bonheur et succès 
dans tous vos projets. 

2024 s’annonce comme l’année des Jeux Olympiques. 
En janvier 2021, il y a 3 ans, notre ville a obtenu le label 
« Terre de jeux 2024 ». Ce label, c’est porter la vision « 
que le sport, par les émotions qu’il suscite, est un vecteur 
incomparable de rassemblement et de cohésion. Que 
le sport, par les valeurs qu’il véhicule, est un formidable 
outil d’éducation et d’inclusion ». En janvier 2021, dans le 
journal de la ville, notre maire exprimait ses ambitions 
pour notre ville « Terre de jeux ». Aujourd’hui, à quelques 
semaines des Jeux Olympiques, nous sommes curieux 
de savoir ce qu’il sera mis en place pour agir en faveur de 
la cohésion, de l’éducation et de l’inclusion par le sport.

Par ailleurs, la question de la place de la culture au 
sein de notre municipalité est préoccupante. Le fait 
qu’il n’y ait plus d’adjoint dédié à la culture suscite des 
inquiétudes légitimes. Nous tenons à exprimer nos 
remerciements à M. Olivier Lujic pour le travail qu’il 
a accompli en tant qu’adjoint au maire à la culture. Le 
retrait de sa délégation d’adjoint laisse un vide que nous 
regrettons profondément, et nous espérons que la 
culture restera une priorité au sein de notre commune. 
C’est une majorité municipale de plus en plus fragile qui 
gouverne la ville.

En cette période où les finances publiques sont souvent 
mises à rude épreuve, nous formulons le vœu que l’année 
2024 ne soit pas marquée par une nouvelle hausse de la 
fiscalité. Les efforts pour maintenir le budget de la ville 
doivent être équilibrés et équitables pour l’ensemble de 
la population.

Enfin, nous aspirons à un renforcement des services 
publics en 2024, garantissant ainsi le bien-être de tous les 
habitants de Verneuil-sur-Seine. La qualité des services 
publics est un pilier essentiel de notre vie quotidienne, et 
nous appelons à des investissements judicieux pour les 
améliorer et les adapter aux besoins évolutifs de notre 
communauté.

En conclusion, en cette nouvelle année, nous exprimons 
notre attachement à Verneuil-sur-Seine et notre 
engagement envers le bien-être collectif. Soyons acteurs 
du changement, posons les questions nécessaires, et 
travaillons ensemble pour faire de notre ville un lieu 
où il fait bon vivre, s’épanouir et construire un avenir 
commun.

Bonne année à toutes et à tous.

Fabien LEMOINE pour Vivre Verneuil Autrement
vivreverneuilautrement@outlook.fr
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Action et Progrès Verneuil
Tribune non conforme au réglement intérieur.

Action et Progrès Verneuil
actionetprogresverneuil@gmail.com

Alternative Citoyenne pour Verneuil
En 2024, plus que d’un bilan, c’est d’un cap et d’un 
renouveau dont a besoin Verneuil-sur-Seine !

Chers concitoyens,  
Nous élus et membres groupe Alternative Citoyenne 
pour Verneuil souhaitons tout d’abord vous adresser 
nos meilleurs vœux pour 2024. Que cette année vous 
apporte la santé, la joie et la prospérité, ainsi que la 
réalisation de tous vos projets.
 
En ce début d’année, nous ne pouvons cependant pas 
ignorer notre devoir en tant que représentants de la 
diversité d’opinions au sein de notre ville. Il est de notre 
responsabilité de rendre compte de la situation actuelle 
et de partager nos préoccupations pour l’avenir de 
Verneuil. 
Le bilan de l’année passée nous amène à réfléchir 
sérieusement sur la direction prise par notre ville sous la 
gestion du maire actuel. Nous croyons fermement en la 
nécessité de maintenir un dialogue ouvert et constructif, 
et cela inclut la critique lorsque cela est nécessaire. Le 
bilan du maire à mi-mandat ne peut être qualifié que de 
très insuffisant au regard des enjeux nombreux auxquels 
notre ville doit faire face : transports, environnement, 
sécurité, fiscalité, développement économique...

L’heure n’est pas à regarder en arrière pour s’auto-
satisfaire mais plutôt à agir sans relâche dans l’intérêt 
des Vernoliennes et des Vernoliens. 
Nous, élus de l’opposition, voulons vous assurer que 
nous resterons vigilants concernant le budget, la 
transparence, la gestion des ressources publiques et 
l’inclusion de toutes les voix dans la prise de décision. 
Nous continuerons à faire entendre vos préoccupations, 
défendre vos intérêts et promouvoir une gouvernance 
plus ouverte et participative.  
Dans le même temps, nous souhaitons exprimer notre 
profonde gratitude envers les associations et les forces 
vives de notre commune. Leurs actions inestimables 
renforcent le tissu social de Verneuil favorisant l’inclusion 
et l’entraide. Leur travail dévoué contribue grandement 
à l’enrichissement de notre vie communautaire. 
De plus, nous tenons à saluer nos précieux commerçants 
locaux, qui insufflent une énergie dynamique dans notre 
ville. Leurs efforts pour maintenir des commerces de 
proximité contribuent à la vitalité économique de notre 
commune. Nous vous encourageons tous à les soutenir, 
car ils sont un pilier essentiel de notre communauté. 
En conclusion, nous vous adressons à tous nos vœux 
les plus chaleureux pour cette nouvelle année. Nous 
espérons que 2024 sera une année de progrès, de 
collaboration et de changement positif pour notre 
ville. N’oublions jamais que c’est ensemble, en tant que 
communauté unie, que nous pouvons construire un 
avenir meilleur pour notre ville.  
Avec tout notre respect,

Fabienne HUARD, Philippe LUSSEAU, Thierry HURET
Groupe Alternative Citoyenne pour Verneuil  
elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr
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Verneuil, l’Avenir Ensemble
Quand le Maire joue aux chaises musicales !

En cette fin d’année 2023, les Vernoliennes et Vernoliens 
ont été témoins d’un épisode révélateur au sein de 
la majorité municipale lors du conseil municipal de 
novembre, illustré par le retrait de M. Olivier Lujic de 
son poste d’adjoint à la culture et le départ de l’élue 
aux anciens combattants. Cette situation souligne 
l’importance d’une gouvernance stable et cohérente 
pour le bien-être de notre ville.

Depuis le début de son mandat, le maire aura limogé 6 
conseillers municipaux dont 2 adjoints. Nous, en tant 
qu’opposition, soulignons l’importance de la continuité 
et de la stabilité au sein du conseil municipal, et nous 
nous interrogeons sur l’impact de ces changements 
fréquents sur la gestion de notre ville.

Les révélations de l’adjoint destitué méritent une 
attention particulière. Nous invitons le Maire à prendre 
toutes les mesures nécessaires pour s’assurer que 
les pratiques de management et les relations avec les 
élus respectent les normes éthiques les plus élevées. 
Il est crucial que les agents communaux de votre ville 
travaillent dans un environnement sain et équitable.

Les débats internes à la majorité, bien que faisant 
partie du processus démocratique, semblent détourner 
l’attention des véritables enjeux de notre ville. Nous 
appelons le Maire à centrer les discussions sur les 
sujets de fond qui impactent directement les Vernoliens 
et Vernoliennes. La clarté et la lisibilité des rôles au 
sein du conseil municipal sont essentielles pour une 
gouvernance efficace.

La réduction de la majorité municipale et le ralliement 
de notre collègue Myriam Le Blay à la majorité soulèvent 
des questions. Nous croyons fermement que les élus 
devraient prioriser les intérêts de ceux qui les ont élus, 
et non des majorités fluctuantes.

Nous respectons la décision de chaque élu, mais nous 
regrettons que des choix personnels puissent altérer la 
représentation démocratique choisie par les électeurs. 
Nous restons vigilants et engagés à défendre les 
intérêts de ceux qui nous ont confié leur voix.

En conclusion, nous réitérons notre engagement envers 
les Vernoliens et Vernoliennes pour une gouvernance 
transparente, responsable et centrée sur les besoins de 
la communauté. 

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une année 2024 
empreinte de santé, de prospérité et d’harmonie. Que 
cette nouvelle année soit un tournant positif pour notre 
ville et pour chacun de ses habitants.

Pascale DESHAYES, Blaise FRANCOIS DAINVILLE, Julien 
FREJABUE, Christian LELIEVRE, Jean-Marie MOREAU
verneuilavenirensemble@gmail.com
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Olivier Lujic
olivier.lujic@verneuil78.fr




